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Horacio Catena lamentó que la Legislatura no tratara el proyecto de 
financiamiento

“El porcentaje de aumento es muy 
importante, pero no permite que los 
salarios salgan de la pobreza”

El secretario general del SUTEF, Horacio Catena, hizo un balance del año y 
reconoció que hubo una recomposición salarial importante, pero todavía 
las remuneraciones no los sacan de la pobreza. Lamentó que la Legislatura 
no tratara el proyecto de financiamiento que presentaron, y lo atribuyó a un 
problema prácticamente de autoría. “Algunos creen que tienen el monopolio 
de la política, porque los eligieron para ejercer determinado cargo, pero la 
democracia involucra otras instancias de participación”, dijo. Detalló que la 
propuesta tiene un capítulo de financiamiento salarial y también uno sobre 
financiamiento para infraestructura escolar, a través de gravámenes a sectores 
productivos. “Se habla de falta de recursos, de déficit y cuando presentamos 
una ley que todo el mundo dice que es viable, no se trata. Eso entra en las 
cosas negativas del año”, evaluó.

El incendio consumió un galpón 
repleto de mercadería de la 
distribuidora Soda Sur

Ayer se reactivó el incendio en la recicladora de Río Grande

El incendio que el pasado 4 de diciembre consumió la Recicladora SyR se 
reactivó este miércoles tras dos semanas de haberse declarado “controla-
do”. Los fuertes vientos fueron el detonante de las llamas que consumieron 
ayer un galpón repleto de mercadería de la sodería Soda Sur, además de 
haber afectado a diversas maquinarias para la producción de agua y soda, 
generándole grandes pérdidas económicas a la empresa. Además uno de sus 
empleados tuvo que ser derivado al hospital por inhalación de humo tóxico. 
El incendio podría mantenerse activo en ciertas zonas debido a las caracte-
rísticas de los materiales involucrados en la recicladora.

Desesperado pedido de una madre

“Está vendiendo todo para 
poder consumir y el consumo 
se lo está llevando”
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La desocupación fue del 6,9% en el tercer 
trimestre del año y afectó a casi 1,5 millones 
de argentinos

Río Grande registra la desocupación 
más alta de la Patagonia con el 8,1%
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Pauli instó a “no quedarnos 
dormidos” con la adhesión 

al RIGI

Tierra del Fuego se ubicó como la 
segunda provincia con mayor caída 

de ingresos en 2024
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Melella hizo un balance de 
gestión y adelantó importantes 

inversiones privadas

Se realizó una nueva entrega de autos 0km 
a taxistas y remiseros de Río Grande

El diputado responsabilizó a la oposición de 
la reconducción del presupuesto

El gobernador aseguró que vienen tiempos 
buenos para la provincia

Según un estudio reciente de la consultora 
Politikón

Con apoyo del Gobierno Provincial
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Río Grande.-  Estos nuevos vehículos no solo signi-
fican nuevas oportunidades laborales para los ad-
judicatarios, sino también una mejora en la calidad 
del servicio para toda la comunidad riograndense. 
Participaron el Secretario de Representación Política, 
Federico Giménez, la Ministra de Bienestar Ciudada-

no y Justicia, Adriana Chapperón, la Presidenta de la 
Agencia de Innovación, Analía Cubino, la Viceministra 
de Economía, Cecilia Rojo, los Concejales Federico Ru-
nín y Lucía Rossi, el Presidente de concesionario ofi-
cial Fiat Río Grande, Darío Britos, el Gerente Comercial 
de la firma, Luciano Kohler, adjudicatarios y familiares. 

En su discurso Giménez agradeció a quienes hicieron 
posible la operatoria y expresó que “traigo el saludo y 
felicitaciones del Gobernador Gustavo Melella a los ad-
judicatarios y adjudicatarias, a sus familias y a cada uno 
de los que hizo un aporte para llegar a este momento”. 
“Como hijo de un Taxista recuerdo el cambio de 
vida que significó para mi familia cuando mi pa-
dre pasó de ser chofer a propietario y esto se-
guramente les ocurrirá a cada uno de los que 
hoy acceden a estos nuevos vehículos”, agregó. 
Asimismo, el funcionario recalcó que “en estos tiempos 
difíciles este logro de hoy demuestra la importancia de 
un Estado presente que está al servicio de su comunidad”. 
Por su parte Luciano Kohler, Gerente Comercial de Fiat 

en Río Grande, manifestó que “agradezco a mis com-
pañeros y compañeras de trabajo, al Gobierno Pro-
vincial y a todos los que de alguna u otra manera for-
maron parte de este logro. Agradezco también a los 
adjudicatarios que eligieron nuestra marca y les deseo 
que disfruten el auto en estas vísperas de las fiestas”. 
Finalmente, Lidia Mendoza, en esta oportunidad úni-
ca adjudicataria mujer, dijo que “es muy difícil expre-
sar en palabras lo que siento y sentimos en este mo-
mento. No me queda más que agradecer este apoyo 
que va a cambiar la vida de nuestras familias. Gracias 
al Gobernador, a Federico Giménez y al personal de la 
concesionaria por este acompañamiento tan impor-
tante en el momento difícil que nos toca vivir”.

Con apoyo del Gobierno Provincial

Se realizó una nueva entrega de autos 0km 
a taxistas y remiseros de Río Grande
Este miércoles se llevó a cabo en las instalaciones de Fiat LASAC la entrega de 12 autos 0km a flamantes adjudicatarios de licencias de Taxi y 
Remis de Río Grande. La medida se suma a los 6 vehículos Toyota entregados en noviembre al sector. Con estas nuevas unidades estos trabaja-
dores y trabajadoras del volante comenzarán su tarea como propietarios luego de años de ejercer como chóferes.
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Río Grande.- El gobernador Gustavo Melella hizo un 
balance de gestión por FM Espectáculo y adelantó un 
2025 con varias inversiones privadas, que permiten avi-
zorar crecimiento y desarrollo, más allá de la preocupa-
ción por la profundización del ajuste nacional.
“Si hacemos una mirada rápida de los últimos cinco 
años, cuando asumimos se declaró la pandemia a nivel 
mundial y estuvimos un año cerrados como provincia y 
como país. Demoró un tiempo más empezar a mover 
de vuelta el turismo, la producción, recuperar empleo. 
Después tratamos de lograr obras para nuestros veci-
nos, se hizo la extensión del subrégimen industrial y se 
lograron muchas inversiones, pero cambió el gobier-
no nacional y cambió el panorama. Vino una crisis en 
cuanto a los recursos para todas las provincias, con un 
ajuste muy fuerte, anticipado por un proceso inflacio-
nario que destruyó el salario, y no fueron años fáciles. A 
pesar de eso se han logrado muchas cosas, pero faltan 
en la provincia. Como en todo, hay cosas buenas y no 
tan buenas”, expresó.
“Muchos celebran esto, aplauden el ajuste fiscal de la 
nación y muchos lo votaron. No entienden que ese 
ajuste después repercute en las acciones de un gobier-
no. No es que Melella recibe menos plata, sino que son 
fondos que las provincias no reciben para educación, 
para obras, insumos, equipamiento, sostenimiento del 
salario, medicamentos, seguridad. No se reciben obras 
de agua, de cloaca, de gas, no hay obras de centros 
de salud, escuelas, mantenimiento de caminos. La si-
tuación es muy compleja no solamente para Tierra del 
Fuego. Hay provincias que han recibido aportes discre-
cionales del tesoro nacional, que no se acabaron, pero 
son decisiones políticas a nivel nacional”, dijo. 
“Dentro de los menores recursos que hay también cre-
cieron la demanda y los servicios. Se incorporaron al 
sistema público de salud 10 mil personas que tenían 
una obra social o una prepaga y no la tienen más. Eso 
lo tiene que atender la provincia, también el pago de 
obras que quedaron paralizadas. La provincia se hizo 
cargo del fondo para los docentes, que no vino más. La 
gente perdió el trabajo y no solamente se incorporó al 
sistema público de salud sino que también se incorpo-
ró a todo el sistema de acompañamiento tanto de la 
provincia como de los municipios, porque esas familias 
dejaron de tener ingresos y necesitan ayuda para pagar 
su alquiler, comprar remedios, y está el subsidio de gas 
envasado”, planteó. 
“Dicen que hay que hacer ajuste, pero el ajuste no va so-
bre la gente, como han hecho otros. No se puede mirar 
para un costado ante el que no puede pagar su medi-
camento y hay que responder como Estado”, subrayó.

RELACIONES CON EL GOBIERNO

Consultado sobre la relación con la presidencia, dijo que 
“con el presidente no tengo relación, como pasa con 
muchos gobernadores. Más allá de la reunión formal 
de todos los gobernadores con el presidente, no hubo 
más contacto. Yo tengo contacto con algún funcionario 
del gobierno nacional, la relación es cordial y se bus-
ca destrabar algunas cuestiones, en otras han sido muy 
sinceros y han dicho que no se puede y no se hace. Yo 
trato de tener buena relación con todos, no sólo con el 
gobierno nacional”. 
“Uno lo que busca son soluciones y nos pasa con el 

FAMPF, yo mantengo relaciones con personas que tie-
nen mucha influencia y vamos tratando de destrabar, 
pero no son en los tiempos que uno desea o que la pro-
vincia necesita. Algunos por ahí no conocen el funcio-
namiento del Estado, no sé cuál es el motivo de la falta 
de respuesta, también hay cambio de funcionarios y eso 

también dificulta la gestión. Yo no me llevo ni mal ni 
bien con el presidente, pero tiene que haber decisiones 
y gestión. Nosotros estamos insistiendo mucho con los 
fondos de la industria para la reparación de los equipos 
de energía de Ushuaia, y siempre falta algo. También 
el gobierno anterior se demoró muchísimo en adjudi-
car los fondos de la industria, no se ejecutó un peso ni 
se avanzó en nada, y con este gobierno pasa lo mismo. 
Firmamos los convenios de obra pública y la verdad es 
que no se avanzó en el desembolso de esos fondos”, 
cuestionó. 
“Esto del FAMPF viene desde hace dos años, porque en 
el último año del gobierno de Alberto Fernández tam-
poco movieron nada. Ahora es igual. Yo le he pedido a 
autoridades nacionales que pongan celeridad y tengo 
que reconocer que en este tiempo le han puesto ma-
yor celeridad. Ahora hubo un Zoom entre equipos del 
FAMPF y los nuestros para cerrar el tema y lograr el des-
embolso de los fondos, que están disponibles. El FAMPF 
le ha aprobado a Newsan el proyecto para el cultivo de 
mejillones, a Mirgor el puerto de Río Grande y siguen 
otras empresas. Queremos que tenga más celeridad y 
movimiento, porque son inversiones directas para más 
desarrollo y empleo en la provincia”, manifestó.

RECONOCIMIENTO A DEVITA

En otro párrafo destacó la gestión del Ministro de Eco-
nomía. “Yo destaco la labor de Francisco Devita, que 
es un chico joven, es planta permanente de gobierno y 

tiene muy claros los números. Es muy buen economis-
ta, pero por sobre todo tiene una mirada humana. Es 
alguien que mira los números pero detrás de los núme-
ros ve rostros concretos de vecinos y vecinas. Cuando 
hay un problema con el subsidio de gas envasado, va y 
se sienta con los ganaderos, con los comerciantes, con 

los barrios populares, con los taxistas, los remiseros, 
con todo el mundo. No es un Excel, sino que tiene sen-
sibilidad humana. A mí me da muchísima tranquilidad 
en el manejo de los números. No es el ministro típico 
que regatea, sino que dice lo que hay y busca la manera 
de que haya más recursos. Es un tipo muy transparente 
y no es solamente un funcionario de Melella, sino que 
es alguien de nuestra provincia. Cada uno de los minis-
tros pelea por los vecinos”, valoró. 
En cuanto al déficit presupuestario, recordó que “cuan-
do asumimos la provincia había un déficit del 22%, hoy 
estamos en el 5% y hemos ido bajando el déficit. De-
jamos de hacer otros gastos y se sigue adelante con lo 
esencial”. 

SIN ENDEUDAMIENTO POR “MEZQUINDAD”

También se pronunció sobre la negativa de los legisla-
dores a aprobar el endeudamiento de 20 mil millones 
para obras y lo atribuyó a “miradas mezquinas, porque 
ese endeudamiento viene para obras que son funda-
mentales. A muchos les preocupa en los medios la cues-
tión energética, pero hay cero propuesta, y esta era la 
posibilidad de endeudarse para garantizar obras funda-
mentales. Eso lo he pasado mil veces, no nos achicamos 
y vamos a buscar la forma de tener los recursos para 
hacerlo. La obra del hospital de Ushuaia no se detiene, 
gracias a la empresa que a veces colabora cuando hay 
un ajuste de recursos. Inauguramos el centro de rehabi-
litación y seguimos haciendo obras. Estamos buscando 

El gobernador Gustavo Melella hizo un balance de gestión y adelantó un 2025 con varias inversiones privadas, que permiten 
avizorar crecimiento y desarrollo, más allá de la preocupación por la profundización del ajuste nacional.

El gobernador aseguró que vienen tiempos buenos para la provincia

Melella hizo un balance de gestión y adelantó 
importantes inversiones privadas
El gobernador hizo un repaso de los cinco años de gestión y adelantó un 2025 que “será duro”, pero para la provincia vienen “tiempos buenos”, 
a partir del anuncio de varias inversiones privadas. Espera que la nación “despegue”, porque “no es todo ajuste, tiene que haber crecimiento y 
desarrollo”, dijo. Hizo un especial reconocimiento al ministro de Economía Francisco Devita, que ha conducido la cartera no con un Excel, sino 
con una mirada amplia del territorio. También envió un mensaje al gremio docente y anticipó una actitud “distinta” de parte del gobierno ante las 
medidas de fuerza que se vienen sucediendo. Remarcó que hoy tienen uno de los mejores salarios y pidió solidaridad, por todas las necesidades 
que debe atender la provincia.
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otra forma, mediante un fideicomiso tal vez. De alguna 
manera la vamos a encontrar”, confió. 
“No me sorprende la falta de acompañamiento porque 
tiene que ver con actitudes de los últimos tiempos y, 
si algunos creen que estas cosas me preocupan, para 
nada, es todo lo contrario. Cuando hay grandes urgen-
cias redoblamos la apuesta. Esto nos da más fuerza y 
nadie se tiene que poner mal por eso”, sostuvo.

MEDIDAS DOCENTES

El gobernador adelantó una “actitud distinta” ante las 
medidas de fuerza del gremio docente y les pidió so-
lidaridad. “Yo mantengo el diálogo con el gremio do-
cente pero son excesivas las desobligaciones, que no 
se pueden hacer y se los hemos dicho. Es cierto que 
en algún momento perdimos salario contra el proceso 
inflacionario, pero hoy es uno de los salarios más altos 
del país. Se hizo todo lo que se pudo para la recom-
posición salarial de nuestros docentes. Entiendo que el 
alquiler ocupa mucho del salario pero les he pedido mil 
veces que discutamos todo lo que quieran, pero con 
los chicos teniendo clases. Si no, se dinamita la edu-
cación popular, porque los padres empiezan a sacar a 
sus hijos de la escuela o aumenta la deserción escolar y 
baja la calidad educativa. Hay que entender la realidad 
y, con todo el respeto que les tengo, les he dicho que 
muchos votaron este ajuste nacional. El 60% de nues-
tra población votó este ajuste del gobierno nacional. La 
provincia tiene que destinar fondos para la educación 
pero también para la salud, para la seguridad, para los 
nuevos 10 mil vecinos que pasaron al sistema público 
de salud. Tienen que entender que no se puede todo y 
que no son los únicos dentro de la administración pú-
blica. Tienen que pensar en los chicos de Tierra del Fue-
go y no se puede discutir la transformación educativa 
con permanentes desobligaciones, asambleas o paros”, 
enfatizó. 
“Nosotros vamos a tener una posición muy distinta, 
porque el Ministro de Economía no va y les regatea, 

sino que pone lo mejor de sí y los mejores recursos 
para que todos estén bien, pero hay que ser solidarios 
con el resto. Cuando hacen una desobligación, el pibe 
se vuelve a la casa o se queda deambulando en la calle 
y afecta a los padres que están trabajando, que tienen 
que pedir permiso y hasta pierden su presentismo. Yo 
sé que esto no les gusta y por ahí el gremio se enoja, 
pero tienen que entender en qué situación estamos. 
Cuando pudimos, hicimos todo, hoy tenemos menos 
recursos para afrontar más necesidades de los fuegui-
nos”, señaló. 

COALICIÓN DE GOBIERNO

Ante algunos cimbronazos en el MPF, de parte de sec-
tores que quieren dar por terminada la coalición, ex-
presó que “la coalición con mi fórmula, que es Moni 
(Urquiza) funciona tremendamente bien. Mónica es 
una gran dirigente, lleva adelante la Legislatura y no 
hay ningún quiebre. El resto de los del Movimiento 
Popular Fueguino sabrán qué decisiones toman. Eso 
lo tendría que responder el Movimiento y yo ya tengo 
demasiado con FORJA. Quizás el Movimiento no esté 
de acuerdo, pero todavía hay funcionarios que son del 
MPF y están trabajando bien. Si el gobernador es un 
desastre, sacarían a sus funcionarios. El problema es 
cuando se mezcla lo personal con la política o se usan 
otras herramientas, incluido lo personal, lo judicial, para 
las cuestiones políticas. Eso es un grave error y ya lo he-
mos pasado en la provincia. Algunos amagan a volver 
con esas cuestiones, cuando mezclan lo personal y lo 
judicial con la política. Si quieren hacer política, que se 
presenten y sean candidatos, pero no se pude judiciali-
zar la política. Es un grave error y algunos lo hacen por 
detrás, porque no lo dicen, y empiezan a armar falsas 
denuncias”, criticó. 
“Muchos esperaban que cuando yo asumiera denun-
ciara a muchísimos, pero no hice ninguna denuncia, 
porque lo hicieron conmigo en su momento y no está 
bueno. Realmente la política tiene que calmar a la so-

ciedad, no la tiene que enardecer, porque eso afecta 
a muchos. Si uno tiene diferencias personales, se arre-
glan en términos personales. Las diferencias políticas 
se arreglan en términos políticos y en cuestiones elec-
torales, no judicializando. Algunos insisten, algunos 
mueven cositas en la justicia, algunos aprietan a otros 
con cositas en la justicia y no está bueno. Yo no ten-
go miedo absolutamente a nada y nos defenderemos 
si pasa algo, con todas las herramientas disponibles”, 
sentenció. 
“Algunos hablan del 2027 y se están adelantando mu-
cho. Todo lo que se hace en la gestión es pensando en 
el 2027 y no está bueno. Queda claro que no importa 
la gente. Algunos quieren aparentar que son dirigentes 
serios y tienen que tener ese resguardo. Falta mucho, 
se viven momentos muy duros, muy complejos con la 
industria, con el turismo, y hay que ser muy cuidado-
sos”, recomendó.

INVERSIONES PRIVADAS

Respecto de lo que avizora para el 2025, expresó que 
“va a ser un año duro, ojalá el país empiece a crecer y se 
empiece a reactivar, que empiece a crecer el empleo y el 
desarrollo. Yo estoy de acuerdo con el equilibrio fiscal, 
pero acompañado de inversión, desarrollo y crecimien-
to. Para la provincia veo tiempos más o menos buenos 
porque vienen más inversiones del sector privado. En 
los próximos días se va a anunciar una inversión priva-
da muy buena para el turismo en Ushuaia. Estuvimos 
reunidos con el grupo Mirgor y la gente de Vías Nave-
gables de la nación, para destrabar lo del puerto de Río 
Grande y que empiecen por etapas la construcción. Hay 
una empresa muy importante que está pensando en la 
industrialización del gas en la zona norte de Río Gran-
de. Vienen tiempos buenos, pero por otro lado uno ve 
que bajan los recursos, que sigue el ajuste nacional y 
ojalá la nación empiece a despegar y este año sea de 
crecimiento, porque lo necesitamos. No es sólo ajuste, 
hay que generar empleo y desarrollo”, concluyó. 
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Río Grande.- El diputado de La Libertad Avanza, San-
tiago Pauli, fue consultado en el programa ‘Buscando 
el Equilibrio’ por Radio Provincia sobre la suerte que 
correrá el presupuesto nacional, y señaló que todo in-
dica que habrá un reconducido, por responsabilidad 
de la oposición. “No hubo acuerdos con los demás 
espacios políticos para poder aprobar el presupuesto, 
dentro del plazo que requería la ley. Hasta ahora pa-
rece ser que el presupuesto va a ser reconducido nue-
vamente y tendrá que dictarse un decreto para ajustar 
el último presupuesto aprobado para que se puedan 
aumentar las partidas necesarias. Todo indica que va-
mos a tener un presupuesto reconducido y a la opo-
sición no le sirve esto, no entiendo por qué no dieron 
su apoyo, sabiendo que es una herramienta que les 
permitía controlar más de cerca al Ejecutivo, y así lo 
entendimos nosotros a nivel provincial”, expresó.
“Desconozco las motivaciones de las fuerzas políticas 
que no quisieron acompañarlo. Yo tengo plena con-
fianza en que el gobierno nacional va a saber asignar 
los recursos, pero son herramientas donde es nece-
sario el voto, por más que uno no esté de acuerdo 
con determinadas cosas. Han sido los demás espacios 
políticos los que le han otorgado al presidente Milei 
un presupuesto reconducido”, afirmó.

MÁS TRANSPARENCIA EN EL FAMPF

Por otra parte, destacó que se ha transparentado el 
funcionamiento del fondo de ampliación de la matriz 
productiva fueguina, lo que no ocurría en el pasado. 
“El FAMPF es un fondo creado para su uso en Tierra 
del Fuego con el objetivo del desarrollo productivo. 
Con la creación de este fondo se le pide un porcen-
taje a las empresas de los beneficios que obtienen, 
para que podamos usarlo los fueguinos. De ese fon-
do puede salir financiación para obras de la adminis-
tración pública, puede salir para obras de las mismas 
empresas que aportan o, como explicó el contador 
Ramón Gallardo en su charla en la Cámara de Comer-
cio, lo puede utilizar el sector que no está amparado 
en los beneficios, que incluye a las pymes. Ese dinero 
sigue estando y se ha usado en el pasado. Yo expresé 
mi desacuerdo hacia algunas obras a las que habían 
sido asignados esos fondos, pero ese dinero le perte-
nece a los fueguinos. Hoy tenemos más información 
de la que tuvimos en el pasado y es extremadamente 
positivo, porque hoy tenemos gente al frente de este 
fondo que está compartiendo la información y quiere 
que los fueguinos sepamos cómo una pyme puede 
aplicar para presentar un proyecto y recibir financia-
ción”, valoró. 
“Durante mucho tiempo no sabíamos qué pasaba con 
el fondo y era medio misterioso el FAMPF. Cada vez 
va teniendo menos misterio y es como debe ser, por-
que es plata destinada en beneficio de todos los fue-
guinos. Este viernes se va a repetir la charla del con-
tador Gallardo en Tolhuin y mi idea es ir a escucharlo, 
porque es alguien que emprende en Tierra del Fuego 
y está poniendo a disposición la información que está. 
No es información que se quedan unos pocos, por-
que los mismos que aportaban al FAMPF presentaban 
proyectos ellos mismos, o los gobiernos y municipios, 
y nadie más se enteraba de lo que pasaba”, advirtió 
el diputado. 
“Yo he escuchado decir a la directora ejecutiva del 
FAMPF que lo que buscan es transparentar el uso de 

esos fondos y me parece muy positivo. Se criticó mu-
cho al gobierno nacional por el tema de la transfe-
rencia de fondos y acá hay fondos disponibles para el 
sector privado de Tierra del Fuego, donde no media 
decisión política, sino proyectos que se han evaluado 
de acuerdo a su impacto positivo. Los fueguinos aho-
ra tenemos más control en cómo se usa esa plata”, 
afirmó. 
“Son importantes las charlas que está realizando el 
contador Gallardo y entiendo que otros entes debe-
rían interiorizarse más para poder difundir la infor-
mación. El manejo de la plata no tiene que ser algo 
oculto, como fue durante mucho tiempo. Nosotros 
queremos que vengan inversiones a Tierra del Fuego 
y eso es algo que ya está acá y debemos hacer uso los 
fueguinos”, sostuvo.

EL RIGI Y LA IDEOLOGÍA
 
Sobre la adhesión al RIGI, que hasta ahora no se ha 
debatido en la Legislatura, consideró que “no nos te-
nemos que quedar dormidos, porque otras provincias 
están haciendo acuerdos para grandes inversiones y 
Tierra del Fuego todavía está discutiendo ideología 
y diferencias partidarias, en lugar de ponernos de 
acuerdo para atraer más inversiones y que eso se tra-
duzca en puestos de trabajo”. 
“Hay lugares para diferencias y discusiones partida-
rias, pero el desarrollo de Tierra del Fuego, la genera-
ción de puestos de trabajo, no es partidario. Hay que 
mirar más allá de lo partidario y todavía sigo recla-
mando que Tierra del Fuego adhiera al régimen de 
incentivo. Se trata del futuro de la provincia y no hay 
que meter discusiones partidarias en el medio. Tene-
mos que imitar el ejemplo de un montón de provin-
cias argentinas que ya adhirieron a este régimen para 
atraer inversiones. Lo de Santa Cruz nos toca de cerca 
y les deseo lo mejor, porque me parece genial que 
hoy tengan un acuerdo multimillonario para la refi-
nería que quieren construir. Ellos lo pueden construir 
y se van a abastecer de petróleo que es de Tierra del 
Fuego, porque nosotros no tenemos ningún proyecto 
de ninguna refinería, ni parece que nos interesa, por-
que si no, hubiésemos aprobado la adhesión al RIGI. 
Un poco de envidia me da, porque los santacruce-
ños van a tener un montón de puestos de trabajo y 
un movimiento renovado de su economía. Mientras 
tanto nosotros acá seguimos discutiendo cuestiones 
ideológicas”, lamentó.

BALANCE DEL AÑO

Como evaluación del año a punto de concluir, puso 
de relieve la capacidad de diálogo del gobierno na-
cional para lograr la aprobación de varias leyes. “Ha 
sido un año muy atípico para todos, un año de mu-
chos cambios. Hace un año me dijeron personas que 
saben más que yo de política que no íbamos a poder 
hacer nada, porque somos muy pocos en el Congreso. 
Claramente el tiempo demostró otra cosa. Si hay algo 
que se le criticó al presidente es que es una persona 
con la que no se puede dialogar, pero los resultados 
muestran lo contrario. Se aprobaron leyes importan-
tes para la transformación del país y hubo un montón 
de cosas en las que sí hubo consenso. No hubo con-
senso para el presupuesto, pero hay un montón de 
leyes que se aprobaron tanto en Diputados como en 

Senadores, y eso demuestra que nuestro espacio fue 
capaz de dialogar”, subrayó. 
“Hay leyes que escapan a lo partidario y tienen que 
ser aprobadas, como la ficha limpia. Hay muchas leyes 
que se aprobaron donde no había lugar para la dis-
cusión. Había que aprobarlas porque es un reclamo 
de la sociedad. En lo particular me hubiera gustado 
agregar algunas cosas más al proyecto de ficha limpia 
y espero que en el año legislativo que comienza se 
pueda aprobar”, manifestó. 
“Todo ese escenario negativo que vaticinaban en el 
Congreso para la Libertad Avanza, no se cumplió, por-
que fuimos capaces de conversar con otros espacios 

políticos. Cuando los políticos se ponen de acuerdo 
para aprobar leyes que le sirven al país, se puede. Es-
pero que el año que viene podamos seguir avanzan-
do con un montón de cosas que quedaron pendien-
tes”, deseó. 
Respecto de la falta de diálogo de la provincia con el 
gobierno nacional, aseguró que “si hay voluntad se 
puede conversar, se puede llegar a acuerdos. Hay que 
dejar de poner todo en términos de competencia par-
tidaria, ideológica e incluso electoral. Las elecciones 
van a suceder igual y hay lugares y espacios donde 
discutir. Cuando se trata de resolver cosas hay que 
dejar de lado las discusiones y sentarse a dar esos 
acuerdos. En última instancia los que se benefician 
son las personas. Creo que hace falta más diálogo, 
tanto entre el gobierno provincial como en el nacio-
nal. Con el gobernador no hemos conversado mucho 
y las conversaciones se dan cuando hay voluntad. Si 
hay temas en los que nos podamos poner de acuer-
do, podemos dejar de lado las diferencias políticas”, 
concluyó. 

El diputado de La Libertad Avanza, Santiago Pauli, fue 
consultado en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ por 
Radio Provincia sobre la suerte que correrá el presupues-
to nacional, y señaló que todo indica que habrá un recon-
ducido, por responsabilidad de la oposición.

El diputado responsabilizó a la oposición de la reconducción del presupuesto

Pauli instó a “no quedarnos dormidos” con 
la adhesión al RIGI
El diputado nacional de La Libertad Avanza lamentó que Tierra del Fuego esté perdiendo oportunidades de inversión por la falta de adhesión al 
RIGI por cuestiones “ideológicas, partidarias y hasta electorales”. Mientras la Legislatura decide no tratar el proyecto presentado, “otras provin-
cias están haciendo acuerdos para grandes inversiones”, como es el caso de la refinería de Santa Cruz, que se va a proveer de petróleo fueguino. 
Respecto del presupuesto nacional, dijo que todo indica que habrá un reconducido y responsabilizó a la oposición de la falta de acuerdos para 
contar con esta herramienta.
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Río Grande.- El secretario general del SUTEF, Horacio 
Catena, hizo un balance del año en el programa ‘Bus-
cando el Equilibrio’ por Radio Provincia y destacó la 
recomposición salarial, si bien todavía no les permite 
salir de la pobreza.
“Hemos logrado la recomposición con mucha partici-
pación de la docencia, discutiendo y teniendo como 
punto de partida la opinión de nuestras bases. En el 
sindicato las bases mandan y las conducciones obe-
decen. Fue un año complicado, de un ajuste brutal, 
venimos del segundo semestre del 2023 con una 
pérdida de 120 ó 140 puntos contra la inflación, y 
después nos agarró la devaluación brutal de Milei, el 
desfinanciamiento a la educación pública y eso trajo 
múltiples complicaciones, no sólo en lo salarial”, dijo.
“A pesar de que el porcentaje de aumento que se ha 
conseguido es muy importante, no permite que los 
salarios salgan de la pobreza. Venimos con salarios 
muy atrasados y siempre perdemos la carrera contra 
los precios”, planteó. 

PROYECTO DE FINANCIAMIENTO

También se refirió a las propuestas que elevó el gre-
mio y no fueron atendidas por la Legislatura, como 
un aspecto negativo del 2024. “Hemos tenido un año 
de mucha propuesta, hemos presentado un proyecto 
de ley de financiamiento educativo integral, que no 
sólo atiende el problema salarial sino el problema de 
la infraestructura. Eso no se trató en la Legislatura y 
nos sorprendió, porque se habla de falta de recursos, 
de déficit y cuando presentamos una ley que todo el 
mundo dice que es viable, no se trata. Eso entra en las 
cosas negativas del año”, señaló.
“El proyecto parte de la necesidad de ponernos de 
acuerdo en los objetivos pedagógicos y curriculares, 
decimos que no tenemos el monopolio de la educa-
ción y tienen que hablar todos los sectores sociales, 
de la producción, del trabajo. Propusimos fuentes de 
financiamiento en la actividad financiera, hidrocarbu-
rífera y pesquera, en el impuesto inmobiliario rural. 
Son elementos que se podrían haber utilizado para 
mejorar las condiciones de ingresos de la provincia y 
volcarlos con destino específico a salarios y a mejorar 
la infraestructura escolar. Nos sorprendió que no es-
tuviera en la agenda política, a pesar de que pedimos 
reuniones. Se presentó un presupuesto deficitario 
cuando hay fuentes de financiamiento genuinas. La 
principal contradicción es que se piden herramientas 
y cuando uno acerca una herramienta, si no es la de 
ellos, no vale. Era una fuente de financiamiento en la 
que todos estaban de acuerdo y no la usaron”, ase-
guró. 
Detalló que “la ley de financiamiento nuestra tiene 
un capítulo sobre financiamiento de la infraestruc-
tura escolar. Cuando nos preguntaron dijimos que el 
problema no es sólo que las escuelas estén bien, sino 
cómo se las atiende y cómo se generan los recursos 
humanos, que para nosotros tienen que ser estatales. 
Las empresas privadas tienen que abordar cosas muy 
específicas, porque hay todo un proceso licitatorio, 
dicen que no llegan con los tiempos, que no pueden 
comprar un termotanque, que no pueden entrar a 
una escuela porque está en garantía. Nosotros cono-
cemos la situación y no hace falta que nos lo cuente 

nadie”. 
“Nosotros tuvimos un conflicto muy fuerte en el año 
2005, con 65 días de acampe en el gobierno de Cola-
zo, y dentro de las cláusulas salariales pusimos hasta 
con monto y en qué escuelas debía invertirse en in-
fraestructura. Lo nuestro no es un tema nuevo. He-
mos planteado la necesidad de becas para los pibes 
de las escuelas públicas y, si no recogen el dato, ya 
no es un problema nuestro. Acá hay un problema que 
es político, hay algunos que creen que tienen el mo-
nopolio de la política, porque los eligieron para ejer-
cer determinado cargo, pero la democracia involucra 
otras instancias de participación. No puede ser que 
el problema de la infraestructura escolar no se pue-
da resolver. Las escuelas se paran por problemas de 
gas, de calefacción y por donde se mire ha habido 
inconvenientes. Nosotros dijimos no sólo de dónde 
financiarlo sino cómo hacerlo, pero no fuimos convo-
cados más y después se quejan porque protestamos”, 
manifestó. 

BRECHAS SALARIALES

El dirigente se refirió además a la gran brecha salarial 
que existe entre funcionarios de alto rango y los tra-
bajadores. “Un juez de la provincia o un miembro del 
Tribunal de Cuentas ganan doce veces lo que gana 
la maestra que los formó. Eso hay que discutirlo y lo 
dijimos en la Legislatura. No podemos ser el último 
orejón del tarro siempre, pero no se discute el gasto 
en personal. Para diciembre el cargo va a estar en 832 
mil pesos, más material didáctico, FONID y conecti-
vidad, que son 100 mil pesos más. El gran tema que 
tenemos es la sobrecarga laboral, el 82% de nuestro 
padrón son compañeras y están expuestas a jornadas 
extensísimas, porque durante toda su carrera tienen 
dos trabajos. El gobernador dice que todos tienen do-
ble función y eso sería decir que todos tenemos dos 
trabajos. Es como si él trabajara de gobernador y ade-
más de ministro. Nosotros no queremos que nuestras 
compañeras salgan a las 7 de la mañana y vuelvan a 

las 7 de la noche, comiendo en las escuelas. Cuando 
llegan a su casa tienen que corregir y preparar ma-
terial. Es extenuante la jornada laboral docente. Este 
es el contexto, no es otro, y por eso es la discusión 
que llevamos a la Legislatura. Además tenemos otro 
problema, que es la migración constante de docentes 
que se van de la provincia porque los alquileres son 
impagables”, concluyó. 

El secretario general del SUTEF, Horacio Catena, hizo un 
balance del año en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ 
por Radio Provincia y destacó la recomposición salarial, 
si bien todavía no les permite salir de la pobreza.

Horacio Catena lamentó que la Legislatura no tratara el proyecto de financiamiento

“El porcentaje de aumento es muy importante, pero 
no permite que los salarios salgan de la pobreza”
El secretario general del SUTEF, Horacio Catena, hizo un balance del año y reconoció que hubo una recomposición salarial importante, pero to-
davía las remuneraciones no los sacan de la pobreza. Lamentó que la Legislatura no tratara el proyecto de financiamiento que presentaron, y lo 
atribuyó a un problema prácticamente de autoría. “Algunos creen que tienen el monopolio de la política, porque los eligieron para ejercer deter-
minado cargo, pero la democracia involucra otras instancias de participación”, dijo. Detalló que la propuesta tiene un capítulo de financiamiento 
salarial y también uno sobre financiamiento para infraestructura escolar, a través de gravámenes a sectores productivos. “Se habla de falta de 
recursos, de déficit y cuando presentamos una ley que todo el mundo dice que es viable, no se trata. Eso entra en las cosas negativas del año”, 
evaluó.
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Ushuaia.- La propuesta lleva la firma de la concejala 
Yesica Garay y tuvo su instancia de análisis en comi-
sión. No obstante, previo a la puesta a consideración 
de las y los ediles, el Cuerpo se constituyó en comi-
sión nuevamente para escuchar las opiniones de re-
presentantes de la Cámara de Comercio y la Cámara 
Hotelera y Gastronómica, e incorporar modificaciones 
al texto.
Durante las exposiciones, las cámaras empresariales 
coincidieron en que la ordenanza “tiene el visto bue-
no del sector”, ya que “es necesario generar un espa-
cio normado para la actividad, prolijo y ordenado”, 
según dijeron.
Otro de los temas que integraban el orden del día fue 
el proyecto que proponía un incremento tributario a 
aplicarse a viviendas ociosas/desocupadas. Luego del 
debate sobre el asunto se decidió, por mayoría, man-
tenerlo en comisión para mayor estudio.
Finalmente, se incorporaron incisos a la ordenanza 
municipal que crea el Instituto Municipal de Depor-
tes para otorgarle facultades para promover la par-
ticipación y promoción para el desarrollo de eventos 
deportivos, culturales o históricos que se conviertan 
en instrumentos de promoción turística; velar por el 
cuidado y respeto del ambiente en las competencias 
o eventos deportivos teniendo en cuenta las necesi-

dades sociales, culturales, turísticas y económicas del 
destino; y promover a través del deporte y la recrea-

ción la participación integral de las personas en el 
aprovechamiento y beneficios del tiempo libre.

Río Grande.-  Un estudio reciente de la consultora Po-
litikón destaca que Tierra del Fuego se posiciona como 
la segunda provincia con mayor caída de ingresos en 
el segundo trimestre del año, registrando una baja del 
-20,5%, sólo superada por Formosa, que encabezó el 
descenso con un -22,4%. 
Este escenario, enmarcado en un contexto nacional de 
fuertes recortes en las arcas provinciales, refleja el im-

pacto de la contracción económica, las modificaciones 
impositivas y las políticas de ajuste fiscal impulsadas por 
el gobierno nacional.
El informe atribuye la merma en los ingresos corrientes 
provinciales a factores como el descenso del 10,7% en 

los Recursos Tributarios, vinculado al debilitamiento de 
la actividad económica y a la reciente modificación en el 
Impuesto a las Ganancias. 
Además, otros componentes fundamentales de los in-
gresos, como las Contribuciones a la Seguridad Social 
(-14,6%), las Rentas de la Propiedad (-6,7%) y las Trans-
ferencias Corrientes (-71,4%), también mostraron caídas 
significativas.
En el caso específico de Tierra del Fuego, la provincia fi-
gura entre las más golpeadas por el ajuste del gasto pú-
blico. Según el informe, “los mayores recortes del gasto 
total se observaron en Santiago del Estero, Tierra del 
Fuego, Formosa y San Luis, todos superiores al -40%”. 
Este panorama refleja una política contractiva que, si 
bien logró que las 24 jurisdicciones subnacionales ce-
rraron con superávit primario, dejó a Tierra del Fuego 

en una posición vulnerable frente a la disminución de 
los ingresos.
En cuanto a los Ingresos de Capital, todas las provincias 
experimentaron retrocesos pronunciados, con una baja 
consolidada del -84%. Este resultado obedece, en gran 
medida, a la reducción de las Transferencias de Capital, 
que cayeron un -89,6% debido al recorte aplicado por el 
gobierno nacional, y a una contracción de los recursos 
propios de capital (-95,3%). 
Tierra del Fuego no fue la excepción, viéndose afectada 
por la drástica disminución de la inversión financiera y la 
falta de transferencias que históricamente han sido un 
sostén clave para sus arcas públicas.
Sin embargo, en el marco general del ajuste, algunas 
provincias lograron atenuar las pérdidas. Neuquén, por 
ejemplo, fue la única jurisdicción que reportó un incre-
mento en sus ingresos, con una suba del 4,7% en el 
segundo trimestre, destacándose como una excepción 
frente al panorama adverso.
Por otro lado, los números relativos al superávit finan-
ciero arrojan un dato llamativo: 23 de las 24 provincias 
lograron cerrar con un balance positivo. La única excep-
ción fue Buenos Aires, que, a pesar de registrar un supe-
rávit primario, finalizó con déficit financiero.
El análisis general pone de manifiesto la heterogeneidad 
del impacto económico entre las distintas provincias, 
con algunas logrando amortiguar las caídas y otras en-
frentando dificultades más profundas. En el caso de Tie-
rra del Fuego, la combinación de una significativa baja 
en los ingresos y un alto nivel de ajuste del gasto plantea 
desafíos críticos para su gestión fiscal, en un contexto 
donde las transferencias y recursos propios han mostra-
do caídas históricas.

La propuesta lleva la firma de la concejala Yesica Garay y tuvo su instancia de análisis en comisión. No obstante, previo a 
la puesta a consideración de las y los ediles, el Cuerpo se constituyó en comisión nuevamente para escuchar las opiniones 
de representantes de la Cámara de Comercio y la Cámara Hotelera y Gastronómica, e incorporar modificaciones al texto.

En Sesión Extraordinaria aprobaron el marco regulatorio para unidades gastronómicas móviles

El Concejo de Ushuaia envío a comisión proyecto sobre 
incremento tributario a viviendas ociosas/desocupadas
En sesión extraordinaria, llevada adelante este miércoles, el Cuerpo legislativo de Ushuaia, entre otros temas, aprobó el proyecto de ordenanza 
que instituye el marco regulatorio para el funcionamiento de unidades gastronómicas móviles en el ejido urbano.  Por otro lado, enviaron a co-
misión el proyecto sobre incremento tributario a viviendas ociosas/desocupadas.

Según un estudio reciente de la consultora Politikón

Tierra del Fuego se ubicó como la segunda provincia con 
mayor caída de ingresos en 2024
Un estudio reciente de la consultora Politikón destaca que Tierra del Fuego se posiciona como la segunda provincia con mayor caída de ingresos 
en el segundo trimestre del año, registrando una baja del -20,5%, sólo superada por Formosa, que encabezó el descenso con un -22,4%.
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Buenos Aires.- El desempleo había alcanzado al 6,9% 
de la población durante el tercer trimestre del 2024 
según informó este miércoles el Instituto Nacional de 
Estadísticas y Censos (Indec). El dato implica un creci-
miento de 1,2 puntos porcentuales respecto al mismo 
período del año pasado y una merma de 1,3 puntos 
respecto al segundo trimestre, lo que refleja que el 
repunte de la actividad económica comenzó a obser-
varse en el mercado de trabajo. De todos modos, la 
gran mayoría de los empleos que se crearon durante 
los últimos meses tuvieron lugar en el sector informal.
El Indec toma los datos de la Encuesta Permanente de 
Hogares (EPH) sobre los grandes aglomerados urba-
nos. Si se toma en cuenta el total de todo el país, se-
gún la proyección de población del último Censo Na-
cional, en la Argentina había hasta el trimestre pasado 
1.480.000 de desocupados y 2.534.000 subocupados, 
que son las personas que trabajan menos de 35 horas 
a la semana por causas involuntarias y buscan hacerlo 
más tiempo.
Las cifras muestran que hay 145.000 desocupados 
menos que durante el segundo trimestre de 2024 y 
101.9000 desocupados menos respecto al mismo pe-
ríodo. Pero en un año la desocupación aumentó en 
281.300 y la subocupación en 259.500 personas.
Si bien los datos del mercado de trabajo suelen com-
pararse con los de un año atrás, resulta interesante 
observar que la mejora del segundo trimestre con-
tra el tercero coincide con los últimos datos de ac-
tividad económica. El Indec informó que el Producto 
Bruto Interno (PBI) cayó 2,1% interanual en el tercer 
trimestre pero creció 3,9% en la medición intertrimes-
tral desestacionalizada, traccionado por la inversión y 
el consumo.
De todos modos, en el trimestre el empleo aumentó 
en 125.600 trabajadores, totalmente en el segmento 
informal. Sobre 20,8 millones de ocupados, 13,3 mi-
llones estaban registrados en el Sistema Integrado 
Previsional Argentino (SIPA) y 7,6 millones en la in-
formalidad.
Respecto de un año antes 13.400 personas dejaron 
de estar ocupadas (despidos, jubilación, retiros volun-
tarios, etcétera) con un cuadro extremadamente he-
terogéneo: bajó en 78.100 en el caso de los puestos 
en blanco, y subió en 64.700 en los informales (con 
menor ingreso y productividad).
En el Gobierno aseguran que la recesión ya quedó 
atrás, por lo que esperan una mejora en la tasa de 
desocupación durante los próximos meses. De he-
cho, la proyección oficial es que la economía crezca 
5% durante 2025. Habrá que esperar para saber si los 
nuevos puestos de trabajo continúan traccionados 
por los informales y monotributistas, o si habrá un in-
cremento en la formalidad.

DÓNDE HAY MÁS DESOCUPADOS

Además de los datos nacionales, el Indec publica tri-
mestralmente las estadísticas de empleo y desocupa-
ción por jurisdicción y región geográfica. En este caso, 
se encuentran diferencias notables entre algunos de 
los 31 principales aglomerados urbanos. Sin ir más le-
jos, dentro del Gran Buenos Aires es muy diferente lo 
que pasa en CABA, donde la tasa de desempleo es 
del 4,4% y en el resto de los partidos del Gran Buenos 
Aires, donde la desocupación es del 8,4%.
Dentro de Cuyo, la tasa de desempleo más alta es 
la de Gran Mendoza (5,0%) junto con Gran San Juan 

(5%) y la más baja es la del Gran San Luis (4,1%).
En el Noreste las diferencias son muy significativas. 
Dentro de esa región está Formosa, con una tasa de 
desocupación del 2,3%, y está Gran Resistencia, con 
un 10,9%.
En lo que respecta al Noroeste, sobresale con la des-
ocupación más baja del país la jurisdicción de Santia-
go del Estero-La Banda (0,9%). En esa misma región, la 
desocupación más alta se observa en Gran Tucumán-
Tafí Viejo (5,5%)
En la región Pampeana, el desempleo más bajo está 
en el Concordia (4,9%) y el más alto en Gran La Pla-
ta (9,7%). En la Patagonia, por su parte, la desocupa-
ción oscila entre el 1,2% de Viedma-Carmen de Pata-
gones y el 8,1% de Río Grande.

RÍO GRANDE REGISTRÓ LA DESOCUPACIÓN MÁS 
ALTA DE LA PATAGONIA

Según el último informe publicado este miércoles 18 
de diciembre por el INDEC, para el caso de Tierra del 
Fuego, la tasa de desocupación del tercer trimestre 
del 2024 (julio, agosto, septiembre) se ubicó en 8,1% 
(7 mil personas), expresando un incremento de 1,9 
puntos porcentuales en relación con el trimestre an-
terior, adicionalmente el incremento acumulado a lo 
largo del año fue de 2,6 puntos porcentuales.
La última cifra obtenida evidencia una tendencia inin-
terrumpida al alza de la tasa de desempleo, compa-
rable en términos de comportamiento a la tendencia 
registrada entre el segundo semestre del 1993 al 
segundo semestre de 1995.
Por otro lado, se aprecia un 12,6% de ocupados 
demandantes de empleo, equivalentes a 11mil 
personas en Tierra del Fuego, lo que podría evi-
denciar una presión generada por la imposibilidad 
de hacer frente a las necesidades básicas por parte 

de un sector asalariado en la provincia.
Para el próximo trimestre podría esperarse otro 
aumento del desempleo impulsado por la desvin-
culación de operarios del sector textil, producto de 
la desafectación de los beneficios de la ley 19640 
que impacto negativamente en al menos 5 empre-
sas radicadas en la provincia.

Decisión adoptada por la Secretaría de Comer-
cio del gobierno nacional, por el incumplimiento 
de los requerimientos expresados en el Decreto 
594/23.
Adicionalmente la desregulación en materia de 
importación directa que viene desarrollando el 
gobierno nacional también podría generar un im-
pacto negativo en el sector electrónico de la pro-
vincia, que eventualmente podría tener un impac-
to negativo hacia el primer trimestre del 2025.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande registró una desocupación del 8,1% en el ter-
cer trimestre del año.

La desocupación fue del 6,9% en el tercer trimestre del año y afectó a casi 1,5 millones de argentinos

Río Grande registra la desocupación más 
alta de la Patagonia con el 8,1% 
La cifra es mayor al 5,7% del mismo período de 2023 y apenas más baja que el 7,6% registrado en el segundo trimestre de 2024. En la Patagonia 
la desocupación oscila entre el 1,2% de Viedma-Carmen de Patagones y el 8,1% de Río Grande. Las cifras fueron informadas este miércoles por 
el Indec.
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Río Grande - La atención de la Obra Social del Esta-
do Fueguino (Osef) atraviesa una nueva crisis. En Río 
Grande, los afiliados cuentan únicamente con la far-
macia Autofarma, ubicada en Rosales 444 de esta ciu-
dad, para acceder a sus medicamentos. La situación 
genera largas filas, esperas interminables y condicio-
nes indignas, especialmente para los adultos mayores 
y personas con enfermedades crónicas. 
Pablo Fariñas, un afiliado con diabetes e hipertensión, 
en diálogo con el portal “Red23 Noticias” describió 
su experiencia como un “calvario”. En declaraciones al 
mencionado medio, denunció que las condiciones en 
Autofarma son insostenibles. “Uno tiene que esperar 
entre dos y seis horas para que lo atiendan, en un 
lugar donde apenas hay sillas. He visto a compañeros 
mayores sentados en las escaleras o abandonando la 
fila porque no aguantan estar tanto tiempo de pie”. 
Fariñas también cuestionó la funcionalidad de la far-
macia y la obra social. “OSEF debería garantizar nues-
tros medicamentos, pero la farmacia prácticamente 
cumple un trámite administrativo: sellan las recetas, 
pero muchas veces no tienen nada para entregar. 
Es indignante y frustrante. Uno sale del médico con 
una receta, pasa por todo el proceso de pedir turno 
y, al llegar a Autofarma, se encuentra con que no hay 
stock”. 

“YA NO ES UNA OBRA SOCIAL”

El afiliado recordó con nostalgia los tiempos en los 
que Osef era un modelo de atención. “Hace años, 
teníamos una obra social que funcionaba. Había un 

centro odontológico, ópticas, farmacias bien abaste-
cidas. Hoy todo eso desapareció. Lo que queda es un 
sistema insostenible que nos obliga a padecer y nos 
deja desamparados”. 
Fariñas también destacó que la falta de farmacias 
conveniadas con Osef ha convertido a Autofarma en 
un cuello de botella. “No tenemos alternativas. Sí o 
sí debemos ir ahí, y eso genera este embudo en el 
que todos estamos atrapados. Los que estamos en-
fermos tenemos que lidiar con nuestras patologías 
y, además, con la angustia de no saber si podremos 
conseguir los medicamentos esenciales para nuestros 
tratamientos”. 

EL DRAMA DE LOS ADULTOS MAYORES 

Uno de los aspectos más graves es el impacto que 
esta situación tiene en los adultos mayores, quienes 
forman gran parte del universo de afiliados. “He visto 
a compañeros que llegan con bastones, andadores o 
en sillas de ruedas. Muchos no pueden esperar tanto 
tiempo. La falta de organización y de recursos ade-
cuados hace que estas personas se sientan comple-
tamente abandonadas. Es una situación que genera 
angustia, incertidumbre y una profunda sensación de 
zozobra”, relató Fariñas. 
El afiliado también criticó la falta de respuesta de las 
autoridades. “Los aportes se descuentan todos los 
meses, pero los servicios no están. Nosotros cumpli-
mos con nuestra parte, pero ellos no. ¿Qué pasa con 
ese dinero? ¿Por qué no se reinvierte en mejorar las 
prestaciones? Somos gente que ha trabajado toda 

una vida y no tenemos por qué vivir esto. Nos senti-
mos rehenes de un sistema perverso y corrupto”. 

UN RECLAMO URGENTE 

La situación de Autofarma y OSEF no es nueva, pero la 
falta de soluciones ha generado un hartazgo crecien-
te entre los afiliados. “Esto no es de ahora, llevamos 
años cayendo en este ciclo. Cada tanto la obra social 
colapsa, las farmacias dejan de recibirnos y nosotros 

quedamos en el medio, pagando las consecuencias 
de la ineficiencia. Es hora de que alguien tome cartas 
en el asunto”, exigió Fariñas. 

Tolhuin.- Con mucha expectativa sobre su futuro 
laboral, una decena de personas finalizaron el “Tra-
yecto Formativo de Acompañantes Terapéuticos” 
implementado en la localidad Tolhuin por la Secre-
taría de Salud Mental y Consumos Problemáticos 
dependiente del Ministerio de Salud, con el apo-
yo de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego. 
Quienes finalizaron el trayecto recibieron sus res-
pectivas certificaciones en un acto presidido por el 
Secretario de Salud Mental y Consumos Problemá-
ticos, David De Piero, autoridades de la UNTDF y el 
equipo de Salud Mental de la ciudad mediterránea. 
“La verdad es que estoy muy contento porque 
la capacitación fue bastante profunda en mate-
ria teórica y, además, con una instancia prácti-
ca en la que pudimos volcar esos conocimien-
tos recibidos”, expresó Pablo Bustos, una de las 
personas que finalizaron el trayecto formativo. 
Bustos consideró que el hecho de poder en tan 
poco tiempo asimilar un bagaje importante de co-
nocimientos, analizarlos y llevarlos a la práctica “fue 
muy bueno porque nos permitió reforzar esa teoría 
y nos dejó una experiencia muy enriquecedora que 
pudimos compartir entre todos los compañeros”. 
Miguel Martín Mundet, otra de las personas que 
participaron del trayecto de formación, valoró como 

“positiva la inclusión de Tolhuin en este trayecto for-
mativo universitario para acompañantes terapéuti-
cos”, en el entendimiento de que “no solo representa 
una valiosa oportunidad educativa, sino que también 

promueve la salud mental en nuestra comunidad”. 
“Además permite que personas sin formación pre-
via y con acceso limitado a la tecnología puedan 
acceder a conocimientos importantes sobre el cui-
dado y acompañamiento en salud mental” agregó, 
para considerar luego que “esto puede contribuir 
significativamente a abordar problemáticas loca-
les y mejorar la calidad de vida de los residentes”. 
Por su parte, la flamante AT Isabel Gallardo, coin-
cidió con sus compañeros en el hecho de que 
el trayecto formativo “es altamente positivo”, 

toda vez que “el curso fue intenso y muy enri-
quecedor. Se nos ofreció una mezcla de teoría 
y práctica que permitió comprender profunda-
mente el rol del acompañante terapéutico y las he-
rramientas necesarias para desempeñar esa función”. 
Además destacó que “las clases fueron impartidas 
por profesionales experimentados del área de salud 
mental, lo que generó un entorno de aprendizaje muy 
dinámico y práctico” y observó que “la posibilidad 
de realizar prácticas fue fundamental para consoli-
dar los conocimientos y abordar situaciones reales”. 
La nueva AT Nátali Vila, consideró que la formación 
“me pareció sumamente gratificante y quedé muy 
contenta de haber participado”, a la vez que valoró 
“que se haya podido realizar en Tolhuin y que nos 
hayan dado la posibilidad de capacitarnos a este ni-
vel, sobre todo con el apoyo de la Universidad de 
Tierra del Fuego, de la Secretaría de Salud Mental 
y Problemáticas de Consumo y de diferentes áreas 
que, sin duda, trabajaron para que todo saliera bien”. 
“Se trabajó muchísimo en la cuestión práctica, tuve 
la posibilidad de ir a Ushuaia para realizar mis prácti-
cas y ver con claridad cuál es la manera de trabajar”, 
agregó, para anotar que “si bien Tolhuin nos falta esa 
tecnicatura, también soy consciente de que tenemos 
todo por hacer”. 

Pablo Fariñas, un afiliado con diabetes e hipertensión, 
en diálogo con el portal “Red23 Noticias” describió su 
experiencia como un “calvario”.  (Foto: Gentileza Red23 
Noticias)

OSEF

Afiliado a la obra social relató sus peripecias
En Río Grande, los afiliados a la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF) enfrentan largas esperas en la única farmacia que los atiende. Personas 
mayores y pacientes crónicos denuncian sentirse abandonados por un sistema en crisis permanente. Pablo Fariñas, un afiliado con diabetes e 
hipertensión, en diálogo con la prensa describió su experiencia como un “calvario”.

Tolhuin

Cuenta con diez nuevos acompañantes 
terapéuticos capacitados 
El hecho es posible gracias a la articulación entre la Secretaría de Salud Mental y Problemáticas de Consumo dependiente del Ministerio de Salud 
de la Provincia y la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, mediante la cual se implementó en septiembre pasado el “Trayecto Formativo de 
Acompañantes Terapéuticos” en dicha localidad. Los flamantes AT se mostraron con muchas expectativas de insertarse laboralmente para aplicar 
las herramientas obtenidas durante su formación intensiva.
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Río Grande - Rosana Esquivel, ayer por la mañana en 
las instalaciones de los Tribunales de Río Grande, refi-
riéndose a la situación de su hijo y señaló que “desde 
el 2 de diciembre estoy pidiendo por favor, al Juzga-
do, que se expida para pedir la internación de mi hijo 
porque está en riesgo su vida ya que tiene problemas 
de consumo. Está viviendo solo, ya ha vendido todo 
lo que tenía en la casa, solamente ahora se está ca-
lefaccionando con una manguera que prende con un 
encendedor y con eso directamente se calefacciona. 
Ha vendido las puertas, las ventanas, todo”, relató la 
mujer. 
Después indicó que “todo lo que haya vendido, en 
realidad, lo material se recupera. Yo estoy pidiendo 
por favor que el Juzgado tome conciencia con esto, 
porque yo vine y pedí que fueran, que intervinieran 
directamente acá y me mandaron a la comisaría. Hice 
la denuncia en la comisaría, de la comisaría demora-
ron en mandar la denuncia para acá, la mandaron a 
un juzgado de instrucción, que no debería haber ido 
a instrucción, y en instrucción se expidieron porque 
no correspondía, la mandaron al Juzgado número 2, 
la doctora Montero la tuvo ahí y dijeron no, tampoco 
corresponde al Juzgado número 2, tiene que pasar al 
1 porque ya esto viene desde hace años y así, y ahora 
estoy acá esperando que el juez Fernando González 

se expida”, reclamó.
La mamá, en diálogo con la prensa, señaló: “yo nece-
sito que por favor hagan una protección de persona, 
que lo judicialicen, que lo vayan a buscar y que ve-

rifiquen y que vean las condiciones en las cuales él 
está. Yo tengo fotos de afuera de la casa, como es 
que está él y su persona, ni siquiera tiene agua para 
bañarse, no tiene agua caliente, está vendiendo todo 
para poder consumir y el consumo se lo está llevando. 
¿Yo tengo que espera que vengan los vecinos o al-
guien?, porque él se comunica conmigo por el celular, 

pero en cualquier momento se va a matar, ha tenido 
una sobredosis y yo me enteré de casualidad, yo no le 
pierdo pisada a él, voy y estoy tratando de acompa-
ñar, pero necesito el acompañamiento legal”, indicó.
Después pidió “que la justicia me apoye y que lo apo-
ye a él, le estoy pidiendo que le salven la vida, esto es 
una cuestión de vida o muerte, no es una cuestión de 
un chico que está consumiendo marihuana. A lo me-
jor no está bien que lo haga, pero esta es una cues-
tión de vida o muerte, yo suplico a la justicia, porque 
se amparan en la ley de salud mental, la ley de salud 
mental dice que la persona si no tiene voluntad de 
internación, no puede hacer nada el juez por internar-
lo. Pero si puede hacerlo, porque por más que él no 
tenga voluntad, no tiene razonamiento a esta altura. 
Él hace 10 años que viene consumiendo crack, no es 
agua, ya no le importa que vende, no le importa tra-
bajar, no le importa su persona, no le importa nada, y 
es un chico sano, es un chico bueno, no tiene ninguna 
causa policial, no es un ladrón. Por eso está vendien-
do todas las cosas de la casa del padre para poder 
consumir, y yo la verdad no lo puedo tener porque yo 
estoy con tratamiento psiquiátrico, psicológico, por 
todas estas situaciones también y no lo puedo tener 
conmigo, él necesita otro tipo de contención”, señaló 
la mamá. 

Rosana Esquivel se presentó ayer en Tribunales, recla-
mando una medida judicial para proteger a su hijo. 

Desesperado pedido de una madre

“Está vendiendo todo para poder consumir 
y el consumo se lo está llevando”
Una mujer se presentó ayer en Tribunales, reclamando una medida judicial para proteger a su hijo. Aseguró que tiene graves problemas de con-
sumo y dijo que corre riesgo de vida. “Yo necesito que por favor hagan una protección de persona, que lo judicialicen, que lo vayan a buscar y que 
verifiquen y que vean las condiciones en las cuales él está”, dijo la mujer. Luego advirtió que “Él hace 10 años que viene consumiendo crack, no 
es agua, ya no le importa que vende, no le importa trabajar, no le importa su persona, no le importa nada, y es un chico sano, es un chico bueno”.
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Río Grande.- Viene uno, y parece que vienen todos: la 
Argentina pasó de tener una oferta de smartphones 
con una muy limitada variedad, con cinco marcas con 
presencia oficial (Samsung, Motorola, Xiaomi, TCL y 
ZTE) a tener diez: en el último trimestre anunciaron su 
arribo Nubia, Tecno, Infinix y Oppo, y a partir de hoy 
hay que sumar a Realme a la lista. Solo faltan Apple, 
Honor, Vivo, OnePlus y alguna más y tenemos cartón 
lleno.
Realme es un jugador de mucho crecimiento en los 
últimos años (200 millones de teléfonos entre 2018 y 
2023), aunque que está rezagada respecto del pelo-
tón que es top seis mundial (Samsung, Apple, Xiaomi, 
Transsion, Vivo, Oppo); su presencia en el país lle-
ga por el trabajo de Telecomunicaciones Fueguinas, 
una compañía de origen cordobés que tiene mucha 
experiencia en el sector: produjo equipos en el país 
para Motorola, Kyocera, Philips (desde 2013), los 
smartphones resistentes de CAT, en 2015, y ahora los 
Realme, que para esta tanda inicial de equipos impor-
tará de China, y que luego ensamblará en su planta 
de Río Grande.
“Sobrevivimos a todo”, dice Carlos Galander, que diri-
ge Telecomunicaciones Fueguinas. “Hace tiempo que 
veníamos buscando una marca para traer al país, y 
comenzamos a negociar con Realme a principios de 
año. Y las compañías chinas miran mucho que hacen 
las demás: cuando quedó claro que varias marcas 
iban a venir al país, no se quisieron quedar afuera”.
La compañía se encargará, como sus pares y compe-
tidores fueguinos, de toda la logística de importación 
de partes, producción en Tierra del Fuego y distribu-
ción a canales y revendedores. Y tendrá como compe-
tidor un pariente cercano: Realme fue parte del gigan-
te chino BBK, como lo son hoy Oppo, Vivo y OnePlus. 
En la compañía aseguran que solo comparten líneas 
de producción en China. Tecno e Infinix, que en la Ar-
gentina producen BGH y Newsan, respectivamente, 
son dos marcas de otro gigante chino, Transsion.
Como sus competidores, Realme apunta a socavar 
la vasta presencia de Samsung y Motorola en el país 
con precios competitivos, y como norte, el recuerdo 
de un 30% de participación de mercado que Teleco-
municaciones Fueguinas tuvo con Kyocera en la Ar-
gentina, aunque entonces la oferta, la distribución y 

la demanda eran bastante diferentes. Pero en la com-
pañía creen que los 6 millones de equipos fabricados 
en Tierra del Fuego son una base, y que el mercado 
potencial es más grande, como atestigua el enorme 
crecimiento de equipos que pertenecen al denomi-
nado mercado gris (que ingresan al país de forma 
irregular, sin pagar impuestos de importación), y la 
apertura de una competencia que hace unos años era 
imposible: la compra directa en sitios extranjeros, con 
precios más bajos que los nacionales. “Es una realidad 
y la tenemos en cuenta -explica Galander-, pero cree-
mos que ofreciendo cuotas y otras ventajas podemos 
ser competitivos.”

El primer smartphone de marca que se vende en la 
Argentina es el Realme Note 50 ($199.999), un equipo 
con una pantalla IPS de 6,74 pulgadas y tasa de re-
fresco a 90 Hz, un chip Unisoc T612 de 8 núcleos, 3 GB 
de RAM y 64 GB de almacenamiento, una batería de 
5000 mAh y una cámara principal de 13 megapixeles 
con foco por detección de fases (PDAF) y una cámara 
secundaria para medir profundidad, además de una 
cámara frontal de 5 megapixeles. Corre Android 13.
Este modelo no trae cargador, a diferencia del resto 
que sí lo incluye en la caja.
Lo sigue el Realme Note 60 ($299.999), que mantiene 
la batería, la pantalla y el procesador, pero que amplía 
la memoria RAM a 4 GB y tiene una cámara principal 
de 32 megapixeles, además de usar Android 14 y te-

ner un diseño que según la compañía lo hace muy 
resistente a golpes, al polvo y al agua (IP64). Saldrá a 
la venta en las próximas semanas.
Realme también venderá en el país el modelo Realme 
C61 ($399.999), que comparte la pantalla, el proce-
sador y la batería con los otros modelos, y amplía la 
RAM a 8 GB, el almacenamiento a 256 GB y la cámara 
principal de 50 megapixeles, además de una frontal 
de 8 megapixeles, carga rápida de 45 watts y un per-
fil de 7,7 mm. El Realme C75 ($499.999), por su par-
te, tiene un chip MediaTek Helio G92 Max, 8 GB de 
RAM, una batería de 6000 mAh con carga rápida de 
45 watts, una cámara principal de 50 megapixeles y 

un diseño que lo protege de los golpes, el polvo y el 
agua, con certificación IP69 y MIL-STD-810H.
El más sofisticado de la tanda inicial de equipos que 
se venderán en el país es el Realme 12 Pro ($799.999), 
con un diseño que combina cuero vegano con una 
pantalla Amoled de 6,7 pulgadas y tasa de refresco a 
120 Hz, cámara principal de 50 megapixeles con un 
sensor de Sony, un zoom 2x y un gran angular, ade-
más de un chip Qualcomm Snapdragon 6 Gen 1, 8 GB 
de RAM, 256 GB de almacenamiento y una batería de 
5000 mAh con carga rápida de hasta 67 watts. Corre 
Android 14.
La compañía también planea ofrecer en nuestro país 
su línea de auriculares inalámbricos tipo TWS, relojes 
inteligentes y tabletas durante 2025.

Industria Fueguina

La firma china Realme anunció que comenzará 
a fabricar sus smartphones en Tierra del Fuego
De la mano de Telecomunicaciones Fueguinas y acompañando la llegada de varios de sus competidores internacionales, la firma china Realme 
anunció que comienza a vender sus smartphones en la Argentina, y los producirá en Río Grande.



Tierra del  Fuego, jueves 19 de Tierra del  Fuego, jueves 19 de DICIEMBREDICIEMBRE   de 2024de 2024 Pag. 13PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- “Sabemos que la situación está com-
plicada y que el sueldo no alcanza. A pesar de eso, 
logramos obtener este premio, que es muy benefi-
cioso para todos los compañeros de ASIMRA”, des-
tacó otro de los supervisores. Este logro no solo 
representa un apoyo económico, sino también un 
alivio para muchos supervisores que enfrentan di-
ficultades para cubrir alquileres y deudas, especial-
mente en este tiempo de fiestas y gastos familiares.
“Este premio ayudará a paliar las deudas, como los 
alquileres y los regalos para los hijos, y a cubrir 
los gastos de las vacaciones”, añadió uno de los 
delegados. La colaboración y el consenso entre los 
supervisores y ASIMRA fueron claves para lograr el 
objetivo, a pesar de la difícil situación económica.
Respecto a las reuniones previas, los delegados 
afirmaron que, aunque la situación era complica-
da, las negociaciones fueron fluidas y constantes. 
“Nunca tuvimos una negativa. Siempre hubo con-
versaciones abiertas y, aunque no esperábamos 
una respuesta inmediata, confiábamos en que lle-
garíamos a un acuerdo”, explicó un delegado.
Tradicionalmente, los premios se gestionan de ma-
nera individual por fábrica. Sin embargo, este caso 
fue diferente, ya que la negociación incluyó a todo 
el grupo Mirgor, lo que permitió otorgar el pre-
mio de forma unificada a todos los supervisores. 
“Este premio es un gran apoyo para cada uno de 
nosotros y nuestras familias, sobre todo en estas 

fiestas”, señaló otro supervisor.
A medida que se aproxima el cierre del año, los 
delegados del grupo Mirgor destacaron la impor-
tancia de mantener la unidad y la lucha constan-
te. “Fue un año difícil, muy peleado. Terminamos 
con una producción levemente superior a los años 

anteriores y esperamos comenzar el próximo año 
con el mismo cupo de trabajo. Nunca debemos ba-
jar los brazos; siempre debemos seguir adelante y 
mantenernos unidos para defender los derechos 
de los trabajadores”, concluyó uno de los super-
visores.

Río Grande.- El RENATRE incorporó una nueva funciona-
lidad a su BOT que permite a los trabajadores gestionar 
la suspensión de la prestación por desempleo a través 
del WhatsApp del organismo. La nueva funcionalidad, 
está dirigida a todos los beneficiarios que se hayan re-
incorporado a la actividad laboral. La notificación deberá 
realizarse dentro de los 5 días hábiles posteriores al inicio 
de la relación laboral, con el fin de garantizar la correcta 
actualización de su situación ante el Registro.
Esta nueva función, que se encuentra disponible las 24 
horas del día, los 365 días del año, se ubica en el menú 
de prestación por desempleo en la opción G (suspen-
der prestación), y permitirá a los beneficiarios notificar 
de manera rápida y sencilla su reingreso laboral desde 
cualquier parte del país.
Si el trabajador no informa su reingreso laboral dentro 
del plazo estipulado, se extinguirá el derecho al cobro 
de las cuotas pendientes de la prestación por desempleo 
oportunamente aprobada, en caso de que las haya per-
cibido.
En el caso de que el trabajador vuelva a quedar en si-
tuación de desempleo podrá solicitar la reactivación del 
beneficio a través de las delegaciones del RENATRE, pre-
sentando la acreditación de la finalización de su última 
relación laboral. La reactivación quedará sujeta al cum-
plimiento de los requisitos previstos en la Resolución Re-
natre Nª 5151/23.

Desde el registro aseguraron que “Esta nueva modalidad 
busca simplificar y agilizar el proceso de gestión en las 
prestaciones por desempleo para los beneficiarios, per-
mitiendo una mejor actualización de su estado y conti-
nuar gozando de los beneficios correspondientes”.

CÁÑAMO INDUSTRIAL Y CANNABIS MEDICINAL

En otro orden, informaron que el RENATRE “dio un paso 
importante para regularizar y fortalecer la industria del 
cáñamo en Argentina, extendiendo su ámbito de control 
a los trabajadores del Cáñamo Industrial y el Cannabis 
Medicinal. Esto ocurrió tras la publicación de la Resolu-
ción N° 273/2023 por parte de la Comisión Nacional de 
Trabajo Agrario (CNTA), el 16 de noviembre de 2023. A 
su vez, el pasado 24 de septiembre se publicó la Reso-
lución 326/24 de la CNTA que estableció un marco de 
categorías laborales, condiciones de trabajo y salarios 
mínimos para los trabajadores de esta actividad, garan-
tizando un entorno más seguro y justo en un sector en 
crecimiento”.
Sobre el tema, el presidente del RENATRE, Adrián Luna 
Vázquez, destacó que: “El Cáñamo Industrial como activi-
dad rural abre una oportunidad para que los empleado-
res del sector registren a sus trabajadores, fortaleciendo 
el acceso a derechos y beneficios”. Esta normativa, que se 
incorpora a la Ley N° 27.669, que regula la investigación 

y producción del Cáñamo Industrial y el Cannabis para 
usos Medicinales, es clave para la formalización de esta 
industria emergente.
Además, José Voytenco, director del RENATRE, subra-
yó que “esta medida es trascendental porque pone de 
manifiesto que, donde haya una actividad emergente, 
el RENATRE estará presente para formalizar la situación 
laboral de los trabajadores y contribuir al crecimiento de 
esta industria, respetando tanto las condiciones salaria-
les como los derechos de seguridad social en el ámbito 
rural”.
También se indicó que “La incorporación de este sector al 
ámbito del RENATRE fortalece la seguridad social de los 
trabajadores rurales, quienes, a partir de ahora, podrán 
acceder a beneficios como la Libreta de Trabajo Rural, la 
Prestación por Desempleo y diversas capacitaciones. Esta 
medida establece categorías laborales que van desde 
operarios generales hasta personal técnico especializa-
do, con pautas claras sobre la jornada laboral, descansos 
y remuneración mínima acorde al trabajo realizado”.
Finalmente, indicaron que “Esta regulación no solo be-
neficia a los trabajadores, sino que también impulsa el 
desarrollo de un sector agrícola sostenible. El RENATRE, 
a través de esta iniciativa, reafirma su compromiso con el 
trabajo digno en el sector rural, contribuyendo al creci-
miento de la Industria del Cáñamo y el Cannabis Medici-
nal en Argentina, dentro de un marco legal y protegido”.

Beneficiará a 170 supervisores del grupo Mirgor

ASIMRA logra un premio de tres millones de pesos
En el cierre de un año complicado para la Argentina y Tierra del Fuego, supervisores de la planta Mirgor alcanzaron un importante logro, el premio 
anual por desempeño, una iniciativa de los delegados supervisores, respaldada por ASIMRA Seccional Patagonia, a cargo de Javier Escobar. Este 
premio asciende a un total de 3 millones de pesos.
“Esta semana pudimos concluir el pago del premio anual. Fue una iniciativa de todas las comisiones del grupo Mirgor, con el apoyo de la comisión 
gremial de ASIMRA Seccional Patagonia”, explicó uno de los delegados. Este premio beneficiará a los 170 supervisores del grupo Mirgor.

RENATRE

Nuevas alternativas a disposición de trabajadores 
rurales y empleadores
El RENATRE presentó la nueva modalidad para notificar el reingreso laboral a través de WhatsApp. Se puede concretar el trámite durante las 24 
horas del día, los 365 días del año. Por otra parte, desde el Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores informaron que se dio 
un paso importante para regularizar y fortalecer la industria del cáñamo en Argentina, extendiendo su ámbito de control a los trabajadores del 
Cáñamo Industrial y el Cannabis Medicinal.
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Ushuaia.-  Del acto, que se desarrolló en la sede de Alem 
2320, participaron la ´vicegobernadora Mónica Urquiza; 
el legislador Juan Carlos Pino (PJ) y las  diputadas nacio-
nales Andrea Freites y Carolina Yutrovic.
En diálogo con Prensa Legislativa, la legisladora Vuoto 
reconoció la trascendencia de la ceremonia que le per-
mitirá, junto al legislador Greve, ser los representantes 
del Poder Legislativo ante el  órgano de selección y re-
moción de magistrados en la Provincia. 
Asimismo, indicó que se trata de un desafío más en su 
carrera política: “Lo tomo con gran responsabilidad y 
me siento honrada por el acompañamiento de mis pa-
res por esta designación”. En tanto sumó que el “bloque 
Justicialista fue la primera minoría en las elecciones le-
gislativas y se  debía respetar la representatividad en el 
Consejo de la Magistratura”. 
En cuanto a la labor que tiene por delante, opinó que 
se trata de una gran oportunidad para trabajar con el 
Poder Judicial y la Legislatura en una agenda conjunta 
que mejore sustancialmente algunos procedimientos en 
favor de las vecinas y vecinos.

“Tanto con la Dra Battaini, que preside el Superior Tribu-
nal de Justicia, como con  la doctora Cristiano coincidi-
mos en mejorar el acompañamiento, por ejemplo, de las 
víctimas de abuso sexual en la Provincia” afirmó. 

En ese sentido, aseveró que “tenemos grandes oportu-
nidades a través de la Ley que sancionamos en la Le-
gislatura referida al programa de protección integral a 
niñas, niños, víctimas de violencia sexual”, concluyó.

Ushuaia.- Luego, la Dra. Cristiano hizo lo pro-
pio con la legisladora Victoria Vuoto, con la abo-
gada de Río Grande, Verónica Muchnik; con el 
Representante del Poder Ejecutivo, Licencia-
do Agustín Tita; con el legislador, Federico Gre-
ve y el abogado de Ushuaia, Santiago D’Angelo. 
A su término, se inició la primer sesión en la que los 
consejeros resolvieron designar las autoridades del 

Río Grande.- Estadísticamente hablando, durante este año, se 
concretaron 72 sentencias definitivas, que se dividen en 32 jui-
cios, de los cuales, el 69 % fueron por delitos contra la integri-
dad sexual. En esta misma línea, se realizaron 28 omisiones de 
debate, de las cuales, el 29 % correspondió a similares delitos, 
aunque de menor gravedad, por ejemplo, abusos sexuales 

simples o estupros. Otras 12 resoluciones, se concretaron a 
través de reparación integral, aclaratoria, prescripción y plazo 
razonable. 
 Los datos surgen de las estadísticas labradas por el propio 
Tribunal de Juicio, que, desde hace unos 3 años a esta par-
te, llevan adelante, al menos dos procesos orales semanales, 
además de las omisiones de debate, que permiten tener un 
total de 72 sentencias definitivas en el 2024.
Los juicios que siguen teniendo preponderancia en Río Gran-
de, y en Tierra del Fuego, son sentencias por delitos contra la 
integridad sexual, de hecho, este año se realizaron 22 proce-
sos orales y 8 omisiones de debate.
Sobre delitos contra la propiedad, se concretaron 4 juicios y 

11 omisiones, le siguen 3 juicios por delitos contra las perso-
nas (homicidio doloso y culposo) y 1, resuelto en omisión de 
debate.
También se juzgaron delitos contra la propiedad (robo, estafa 
defraudación, hurto), en 4 juicio y 11 omisiones.
Por último, se juzgaron otros delitos, tales como amenazas, 
lesiones graves y privación ilegítima de la libertad; 3 en juicio, 
y 8 en omisiones de debate.
Cabe aclarar que el Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Nor-
te está compuesto por la Dra. Verónica Marchisio, Eduardo 
López y Juan José Varela.
Asimismo, ya se encuentra proyectado el calendario de deba-
tes orales para el año 2025.

Los legisladores Vuoto y Greve juraron en el Consejo de la Magistratura.

Justicia

Vuoto y Greve juraron como integrantes del 
Consejo de la Magistratura
La legisladora María Victoria Vuoto (PJ) y el legislador Federico Greve (FORJA), juraron hoy como integrantes del  Consejo de la Magistratura. Tam-
bién asumieron la nueva presidenta del cuerpo, Dra. Miriam Cristiano; el representante del Poder Ejecutivo, ministro Agustín Tita; el abogado de 
Ushuaia, Santiago D’Angelo y la abogada de Río Grande, Verónica Muchnik.

Institucional

La Dra. Cristiano juró como presidenta 
del Consejo de la Magistratura 
La presidenta del Consejo de la Magistratura, 
designada por el Superior Tribunal de Justicia, 
Dra. Miriam Edith Cristiano juró este miércoles 
18 de diciembre. El Fiscal de Estado, Dr. Virgi-
lio Martínez de Sucre tuvo a su cargo la toma 
de juramento.

Estadísticas

El Tribunal de Juicio de Río Grande concretó 72 sentencias 
y 30 fueron por delitos contra la integridad sexual
El Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte 
lleva adelante una importante y ajustada agen-
da de debates orales públicos y no públicos, 
incluso en el 2024, se han realizado hasta dos 
procesos semanales en diferentes salas. 

https://public-api.wordpress.com/bar/?stat=groovemails-events&bin=wpcom_email_click&redirect_to=https%3A%2F%2Fwww.legistdf.gob.ar%2Findex.php%2F2024%2F12%2F18%2Fjusticia-vuoto-y-greve-juraron-como-integrantes-del-consejo-de-la-magistratura%2F%3Fjetpack_skip_subscription_popup&sr=0&signature=05bd1673e7fb53869cd5f66dd14945e7&blog_id=119228983&user=ea66e43403244301a111bb330da1d54c&_e=&_z=z
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Río Grande.- En declaraciones al programa PERIO-
DISMO que se emite por Radio Provincia, la Dra. 
María del Cármen Battaini explicó cuáles fueron las 
causas por las que perdió visibilidad dentro del Su-
perior Tribunal de Justicia de Tierra del Fuego.
“Si hacemos un poco de historia, estive 6 años como 
presidente de la Junta Federal de Cortes y Superio-
res Tribunales de Justicia, que termino en mayo de 
este año, eso probablemente haya influido un poco 
en mi actividad. También las dinámicas propias de 
un cuerpo colegiado, donde se hace lo que las ma-
yorías deciden y hay políticas que cambian y hay 
decisiones que atraviesan otros conceptos, cuando 
mayoritariamente se piensa que se puede estar me-
jor de una forma diferente, soy muy respetuosa de 
las decisiones de la mayoría y del servicio, no busco 
protagonismo, busco servicio, hacer cosas y que a 
la gente le sirva”, dijo.
 

RETOMAR “CAMINOS PERDIDOS”

Consultada sobre las situaciones que atraviesa el 
Poder Judicial fueguino, con denuncias hacia jue-
ces, e incluso entre los mismos funcionarios judicia-
les, y qué medidas adoptará Battaini dijo: “tratare 
de hacer lo mejor posible, de buscar las dinámicas 
que corresponda, de buscar lo bueno, hay cosas 
buenas, otras no tan buenas, otras malas, hay que 
tratar de ver como encaminamos aquello que no 
son buenas y darles un cause”.
En este mismo sentido, la jueza expresó: “Lo que 
vive el Poder Judicial es lo que vive la sociedad, y 
el mundo, lleno de desafíos, de situaciones nove-
dosas, de tecnología que es una vorágine en todo 
sentido, situaciones de vulnerabilidad de extrema 
que hay que abordar, relaciones comunicacionales, 
recuperar todo lo que son principios básicos y de 
interacción con respeto, con escucha, tratando de 
buscar liderazgos horizontales y colaborativos, un 
poco como hemos hecho esto en otras oportunida-
des”, sostuvo.
Asimismo, aclaró que es necesario “ver cuál es el 
termómetro social, el termómetro interno, y creo 
que, comunicándonos, escuchándonos, son desa-
fíos grandes, pero todo se puede, y recordando 
que, dentro de mi infraestructura, tengo una quin-
ta parte, entonces trataremos de reunir voluntades 
para poder retomar algunos caminos que se habían 
perdido”.
 
“Siempre las diferentes miradas, son buenas para la 
toma de decisiones”
En otro párrafo de la entrevista, la magistrada fue 
consultada sobre como evalúa la ampliación del 
Superior Tribunal y dijo: “es poco tiempo, siempre 
las diferentes miradas, son buenas para la toma de 
decisiones, en nuestro caso, la incorporación de otra 
mujer –la Dra. Edith Cristiano-, es una mirada más 
abarcativa, diferente, pero es temprano para evaluar, 
hace falta un período de tiempo interesante para me-
dir impactos en esta materia, creo que es valioso, muy 
valioso para comparar, para darnos cuenta que lo que 
uno hace no es del todo lo que el sistema necesita; 
escucharnos y superarnos, ir para adelante”, expresó.
 

“MÁS MUJERES EN LUGARES DE DECISIÓN, 
MÁS MUJERES PROTAGONISTAS”

 
La incorporación de la Dra. Edith Cristino como 
quinta miembro del Superior Tribunal, ahora, pre-

sidiendo el Consejo de la Magistratura, y la presi-
dencia de la Dra. Battaini, en el Superior generan 
un hito histórico en la vida institucional judicial. 
Sobre este punto, la jueza dijo: “lo analizo positiva-
mente, cuando hablábamos hace poco tiempo de 
la inserción de las mujeres, el techo de cristal, esto 
es justamente lo que buscábamos, ir incorporando 
aquellos deseos, más mujeres en lugares de deci-
sión, más mujeres protagonistas, no por la impo-
sición de una idea, sino para que vean realidades 
diferentes”, aseguró.
“La mirada de la mujer en los ámbitos forenses –por 
ejemplo-, o en un caso de violencia, de maltrato, 
una mujer va a sentirse más cómoda si la analiza 
una mujer” y agregó, “tenemos especialistas de 
todo tipo, idóneos, idóneas para incorporar a más 
mujeres, también es cierto que cuando hay concur-
sos, son menos las mujeres que nos presentamos, 
es un desafío y un combo que hay que ir puliendo 
despacito, mientras más mujeres, mejor estaremos 
para abordar todas las posibilidades que se presen-
tan ante la justicia”, indicó.
Sobre las críticas permanentes al rol de las muje-
res en lugares de decisión, Battaini se mostró opti-
mista y dijo: “Vamos a ver, necesitare el apoyo de 
muchos, de muchas, ir fortaleciendo los conceptos, 
valores, principios que uno tiene, ya son 53 años 
desde que fui nombrada en la justicia, algo de ex-
periencia una acumula, una debe ir evolucionando 
a partir de todo lo que una ha visto. Tengo algunas 
ideas, pero insisto, tengo un quinto de poder, y ten-
go compañeros de lujo en el sentido de acompañar, 
y más allá que cada uno tenga sus criterios, creo 
que en este ámbito podemos ir trabajando al prin-
cipio con el contacto directo interno, nunca cerrar-

nos, sino abrirnos hacia el exterior y no quedarnos 
en una burbuja”, sostuvo.
 

SISTEMA ACUSATORIO
 
Por otro lado, la Dra. Battaini se refirió a la imple-
mentación del sistema acusatorio, que rige en la 
provincia, desde principios de diciembre.
“En el corto plazo, si podemos capacitar, perfecto. 
Capacitar, presupuesto, infraestructura son muchos 
temas que van de la mano, tenemos un Código de 
Procedimiento que fue muy bien trabajado, que in-
cluso a esta altura del partido, haya que hacer algún 
retoque también” y agregó, “Si bien tenemos una 
modalidad mixta, los fiscales pasan a ser instructo-
res, el juez queda en el ámbito de decisión, como 
purismo penal, es espectacular, pero para que eso 
suceda hay que trabajar en la capacitación”, enfa-
tizó.
“No es fácil, fue difícil lograr encausar para que 
marcharan los sistemas, una vez que está listo, mar-
cha, pero la capacitación e infraestructura es funda-
mental”, aseguró.
 
INFRAESTRUCTURA Y RECLAMOS SINDICALES

Otro de los temas sobre los que fue preguntada la 
Dra. Battaini, tuvo que ver con la infraestructura en 
la ciudad de Río Grande.
“Las trabajaremos con calma y evaluando, todo 
está ligado al tema presupuestario, conseguir in-
muebles, conseguir créditos, viables o visibles que 
puedan abordar las necesidades, tratamos de hacer 
lo mejor posible con lo que tenemos y dar las solu-
ciones que podamos dar. Lo excelente no se puede 
lograr sino lo que realmente se pueda abordar en 
este marco”, expresó.
“Los temas sindicales, cada grupo humano lucha 
por sus derechos, hay que compararlos con el en-
torno, siempre se los ha escuchado, algunas 
veces se les puede dar respuesta positiva, 
otras no, pero creo que con dialogo se puede, 
esa lucha no tiene que ser desmedida, o un 
conflicto sin solución, cuando uno dialoga y 
quiere escuchar, se puede lograr soluciones”, 
dijo la jueza del Superior Tribunal de Justicia.
 

REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN
 
Por último, la Dra. Battaini se refirió a los pla-
zos que restan para resolver la cuestión vin-
culada a la reforma constitución provincial.
“Es un tema delicado, para evaluar, hay que 
ser prudente, tenemos marco legal, lo neta-
mente político, y bueno, somos 5 así que ten-
drá que girar en las 5 vocalías, y ver cada uno 
de nosotros cual es la posición a tomar, creo 
que volvió, no la tengo en la vocalía, pero los 
tiempos dependen de lo que demande esa 
circulación”.
Sobre la dinámica, la magistrada dijo: “des-
pués se conversa, pero cada juez tiene que 
saber de qué va a conversar, para eso son los 
acuerdos, no solo los jurisdiccionales, sino los 
de superintendencia también, pero tenemos 
que tomar contacto con lo que se hizo, lo que 
no se hizo, la jurisprudencia, se hace un es-
tudio de evaluación dentro de cada vocalía y 
después sí, se charla”, aseguró la Dra. María 
del Cármen Battaini. 

Battaini: “Debemos recuperar todo lo que son principios 
básicos, con respeto, tratando de buscar liderazgos hori-
zontales y colaborativos”.

Poder Judicial

Battaini: “Debemos recuperar todo lo que son principios básicos, con 
respeto, tratando de buscar liderazgos horizontales y colaborativos”
La Dra. María del Cármen Battaini presidirá el Superior Tribunal de Justicia de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
durante el 2025. La magistrada enfrenta una serie de desafíos internos como externos a partir de las distintas situaciones irregulares que transita 
el Poder Judicial fueguino. En ese marco, Battaini es optimista, y sostuvo: “debemos recuperar todo lo que son principios básicos y de interacción 
con respeto, con escucha, tratando de buscar liderazgos horizontales y colaborativos, un poco como hemos hecho esto en otras oportunidades”.
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Río Grande.- Las declaraciones de Romina fueron ver-
tidas en el programa ‘Periodismo’, que se emite por 
Radio Provincia.
“Vengo denunciando y hablando del Juzgado de Fa-
milia Nro. 2 de Minoridad y Familia, a cargo de la jue-
za Marina Montero, que tiene todos mis expedientes 
a cargo, tanto de violencia de género, de alimentos, 
de régimen, de cambio de cuidados, algunos en mi 
contra, otros que inicie yo, y tratando de poner de 
manifiesto que hace 5 años estoy sin cuota alimenta-
ria, es un atropello a los derechos de mis hijas, con un 
padre deudor, que me hostiga de manera permanen-
te de modo judicial y estoy cansada”, dijo. 
“Hoy te digo que hay ensañamiento hacia mi persona, 
en el tiempo, se fueron agotando las instancias, en 
el momento que se dicta la cuota alimentaria de mi 
primera hija, mientras estaba embarazada de la otra, 
cosa que entendí con el tiempo, porque que mientras 
estas embarazada no podes reclamar cuota alimen-
taria y Ofe desde su nacimiento y hasta el día de la 
fecha, no recibe cuota alimentaria”, reclamó Romina.
En el mismo sentido, la mujer sostuvo: “Hay un padre 
moroso, vengo a denunciar que él sigue consignando, 
para que yo no pueda ir contra los abuelos, se le  ha 
dado tiempo a él, y mis hijas no reciben más que una 
consignación, que es una plata que pone por volun-
tad, al principio fueron 30 mil pesos, y no paga nada 
más”. 
Actualmente, “tenemos un regimen en vigencia que 
él pidió no hacerse cargo de ellas durante la sema-
na, imaginate que hay que poner niñera, guardería, 
cuidarla, escuela, darles de comer, guardería, a esto 
yo pago la escuela, y todo lo que tiene que ver con el 
cuidado de mis hijas”, explicó. 

“No se ha generado un provisorio por el cuidado de 
mis hijas”, indicó Romina y explico que “primero hay 
una mediación, si no se ponen de acuerdo las par-
tes, pasan a juicio, ahí se ve si el padre es solvente y 
si trabaja, si no trabaja, pero si no es solvente, igual 

paga una cuota, debe generar ingresos, no esconder-
los. El papá tiene un nivel de vida que viaja 3 veces al 
año, construye, y esta en todo su derecho; siempre y 
cuando aporte lo que corresponde. Él esta inscripto 
como monotributista. y esconde sus bienes a nombre 
de otras personas”, denunció. 
La lucha de Romina tiene que ver con que a otras per-

sonas no les pase lo que a ella, y reclama: “Este juz-
gado nunca saco una sentencia a favor mío, siempre 
tengo que apelar a la Cámara y Superior Tribunal de 
Justicia, que es la tercera instancia, la última, una vez 
que se gana, hay sentencia definitiva, tiene que em-
pezar a pagarse, que sigue consignando plata, con lo 
que él cree que sus hijas necesitan”.
Sobre la consignación de dinero, la mujer comentó: 
“esta jueza, ahora de oficio, lo deposita en mi cuenta, 
o sea que le acepta esa plata, para achicar una duda, 
estamos hablando de 7 millones de pesos porque mis 
hijas se merecen el mismo nivel de vida y económica 
de su papá”. 
“Yo trabajo, y no es limosna, cuando uno decide traer 
un hijo al mundo, hay dos partes,  éramos una fami-
lia, así como hay derechos también hay obligaciones”, 
comentó. 
En este marco, y sobre las medidas que adopta Mon-
tero, Romina dijo: “Ahora hay un interdicto de la jueza 
para que yo no pueda salir de la provincia, porque no 
lleve a mis hijas a la guardería, porque estaba estu-
diando, tenia que rendir. No lo entiendo. Un día deci-
do no llevar a mis hijas a la guardería y me como un 
interdicto”. 
Otras de las tantas situaciones que relato Romina es 
que, el  pasado 8 de marzo, en el momento en que 
retiraba a su hija de la escuela, fue violentada por el 
progenitor de las niñas, en mis establecimiento edu-
cativo, lugar al que asisten los hijos de la propia jueza 
Montero, la cual intervino y  “me pidió no denunciar 
más cosas, porque según ella yo había logrado lo que 
quería, lo único que pido es justicia, estoy pidiendo 
una cuota alimentaria y un regimen de visita”, dijo 
para concluir. 

Ushuaia.- Sobre el encuentro, el flamante Jefe de Gen-
darmería contó que “tuve una reunión con el señor 
gobernador Gustavo Melella, quien me recibió aten-
tamente en representación de la Gendarmería Na-
cional” y agregó: “charlamos sobre las actividades de 
Gendarmería dentro de la Isla de Tierra del Fuego, so-
bre actividades operativas que realiza la institución”. 
“Estuvo muy predispuesto para escucharme, para ver las 
necesidades de la Gendarmería dentro de la provincia 
y trabajar también en forma mancomunada con todos 
los organismos, con la Policía de la provincia de Tierra 
del Fuego, con la cual trabajamos siempre en conjunto 
y con las fuerzas de seguridad que integran”, añadió.  
Además, precisó que “estuvimos hablando sobre la 
parte operativa, con las necesidades que uno tiene 
de cubrir la ruta nacional, la lucha contra el narco-
tráfico, el lavado de activos, ir viendo todas las ac-
tividades y la parte investigativa que tenemos acá”.  
Sobre su rol al frente de la Gendarmería Nacio-
nal, Keller manifestó que “mi rol va a ser seguir 

trabajando en forma operativa en la provincia” y 
recordó que “Gendarmería Nacional tiene una par-
te en la seguridad de la frontera, tenemos los pa-
sos internacionales, la entrada a la provincia por el 
paso San Sebastián, seguir trabajando con Migra-
ciones, aduanas, en forma conjunta y también lu-

char contra todos los flagelos que son los delitos 
de foro federal y también los foros de la provincia”. 
Finalmente, dijo que “quedamos para un nuevo en-
cuentro y vamos a seguir presentando las actividades 
que realizamos día a día para mejorar la seguridad 
dentro de la provincia”.

 Mamá reclama sanciones para la Jueza Marina Montero 
(foto) por “amiguismo” y falta de resolución en las causas.

Poder Judicial

Mamá reclama sanciones para la Jueza Marina Montero 
por “amiguismo” y falta de resolución en las causas
Romina es mamá de 2 nenas, de 5 y 8 años, una de ellas con la condición de trasplantada. Denunció públicamente a la jueza de Familia y Mino-
ridad 2, Dra. Marina Montero, por falta de resolución en las múltiples causas por régimen de visita, violencia de género, cambio de cuidados, y 
una cuota alimentaria que no cobra desde hace 5 años. Debido a que no es la primera persona que transita esta situación en el mismo juzgado, 
Romina piensa reunirse con otras mamás y papás, e iniciar acciones a fin de obtener resultados. “La Justicia tiene el poder absoluto sobre nues-
tras vidas, quiero aclarar que siempre voy a favor de las mujeres, quiero que la jueza Montero cumpla la ley, se terminen los amiguismos, estoy 
cansada de estas cosas que deberían ser objetivos e imparciales”.

En el marco de una reunión se habló acerca de las actividades de la institución

El gobernador Melella se reunió con el nuevo 
Jefe de la Gendarmería Juan Keller
El Gobernador de la provincia de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, recibió al nuevo Jefe de la Agrupación XIX Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur, Comandante Principal Juan Alberto Keller, en el marco de una reunión en la que se habló acerca de las actividades de 
la institución en la provincia.
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Río Grande.- Los fuertes vientos que se dieron ayer 
sobre esta ciudad reavivaron el fuego que se desató 
el pasado miércoles 4 de diciembre y que tras dos se-
manas se creía extinguido pero el mismo continuaba 
activo. 
Cabe recordar que ya había sucedido lo mismo el 
pasado 10 de diciembre, momentos en los cuales 
volvió a cobrar intensidad, pero en esa oportunidad 
producto de las lluvias recientes pareció que el ígneo 
se había controlado, sin embargo ayer las llamas se 
reactivaron debido a los focos subterráneos que con-
tinúan alimentándose de los materiales acumulados 
en la recicladora de Río Grande.
Como consecuencia de este nuevo foco de incendio 
ocurrido en el día de ayer, la distribuidora Soda Sur, 
de la familia Grava, lindante a la recicladora, sufrió 
serias consecuencias al prenderse fuego uno de sus 
galpones, el cual se hallaba repleto de mercadería. De 
esta manera las pérdidas ocasionadas fueron totales, 
generando esto un gran perjuicio económico para los 
propietarios y un riesgo para las fuentes de trabajo 
que dependen de la empresa. 

Además, un empleado de la sodería tuvo que ser 
hospitalizada por inhalación de humo y ser llevado 
al Hospital Regional Río Grande en una ambulancia.
A pesar de que la División de Bomberos de la Policía 
de Tierra del Fuego trabajó intensamente para con-
tener la situación, el desafío principal radicaba en la 
gran cantidad de fardos de cartón almacenados en la 
recicladora, material altamente inflamable que dificul-
ta la extinción total del fuego. 
Según información de las autoridades, el incendio 
podría mantenerse activo en ciertas zonas por varios 
días debido a las características de los materiales in-
volucrados y la profundidad de algunos focos de ca-
lor. Por ello, se han reforzado las tareas de monitoreo 
y control en el perímetro afectado para evitar que el 
fuego se propague a áreas cercanas, aseguraron. 

DAÑOS EN LA EMPRESA

Soda Sur, durante los últimos años ha ido mudando 
su actividad comercial de sodería a distribuidora y en 
la actualidad es el distribuidor oficial de la gaseosa 
Manaos, además de comercializar productos alimen-
ticios, bebidas y condimentos. 
La firma fue fundada por Pedro y Gabriel Grava y en 
la actualidad la misma es propiedad de Gabriel quien 
junto a su familia desarrolla la actividad comercial en 
toda la provincia y da trabajo a unas 14 personas. 
En el día de ayer el incendio se desató vorazmen-

te provocando daños estructurales en los galpones, 
dónde se almacena la mercadería por lo cual el fuego 
y el agua terminaron por arruinar la mayor parte de 
esa mercadería que iba a ser comercializada en la ciu-
dad y la provincia durante las fiestas. 

Los propietarios de la firma expresaron su tristeza por 
la situación y debieron asistir, impotentes, al accio-
nar de las llamas que dejó en ruinas gran parte de 
los esfuerzos que significa en la actualidad tener una 
empresa en pie.

Ayer se reactivó el incendio en la recicladora de Río Grande

El incendio consumió un galpón repleto de 
mercadería de la distribuidora Soda Sur
El incendio que el pasado 4 de diciembre consumió la Recicladora SyR se reactivó este miércoles tras dos semanas de haberse declarado “con-
trolado”. Los fuertes vientos fueron el detonante de las llamas que consumieron ayer un galpón repleto de mercadería de la sodería Soda Sur, 
generándole grandes pérdidas económicas a la empresa. Además uno de sus empleados tuvo que ser derivado al hospital por inhalación de 
humo tóxico. El incendio podría mantenerse activo en ciertas zonas debido a las características de los materiales involucrados en la recicladora.
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Río Grande.- Guillermo Vargas, presidente de la Liga 
Oficial de Fútbol AFA enfatizó la importancia de Río 
Grande como "la cuna de grandes jugadores" y des-
tacó el papel fundamental que juega el deporte en la 

vida de la comunidad. Además mencionó que en la 
provincia se vive, se estudia y se convive en un am-
biente que promueve el deporte, especialmente el 
futsal. Vargas expresó su satisfacción por poder or-
ganizar este torneo nacional que reúne a equipos de 
todo el país, y agradeció a todos los que hicieron po-
sible este evento.
Reconocimiento a los colaboradores
Guillermo Vargas y otros miembros de la organización 
entregaron presentes a Claudio Tapia, Pablito Vecino 
y Javier Treuque, quienes han apoyado la realización 
del torneo. También se reconoció a Eligio Lovera, un 
comerciante local que ha sido un pilar en el apoyo a 

eventos deportivos en la región.
La importancia del futsal en Río Grande
Río Grande fue declarada “capital nacional del futsal”, 
y este evento se considera uno de los más importan-
tes del año para la ciudad. Vargas mencionó que la 
ciudad siempre ha recibido a los deportistas con los 

brazos abiertos y que el futsal es una parte integral de 
la identidad local. La comunidad se unió para hacer 
de este torneo un evento memorable, con la partici-
pación de catorce equipos que llegaron a la ciudad 
para competir.
Compromiso con el futuro del deporte
El evento también contó con la participación de otros 
exponentes del deporte, quienes reafirmaron su com-
promiso con el desarrollo del futsal en Argentina. Se 
mencionó la colaboración entre la liga oficial de fút-
bol AFA y el gobierno provincial para el desarrollo de 
futuros eventos deportivos, como los Juegos Epade 
y Araucanía 2025. Este tipo de iniciativas son funda-
mentales para seguir promoviendo el deporte en la 
región y para brindar oportunidades a los jóvenes.
El evento concluyó con un llamado a disfrutar de la 
estadía en Río Grande y a aprovechar la oportunidad 

de conocer la hermosa ciudad. Se invitó a los equipos 
y a los asistentes a participar activamente en el tor-
neo y a demostrar el talento del futsal del interior del 
país. Vargas cerró su discurso agradeciendo a todos 

los presentes y deseando éxito a los equipos en la 
competencia.
Detallando a continuación los equipos que competi-
rán en el Torneo Nacional de futsal AFA en los gim-
nasios La Fortaleza Verde y el polideportivo María 
Auxiliadora.
Club Olivares (San Luis), Mercantil (Ushuaia), Club 
Echesortu (Rosario), Jockey Club (Rosario), Deportivo 
Branquito (Madryn), ADEFU (Río Grande), Gimnasia y 
Tiro (Salta), San Isidro (Río Grande), Los Huarpes (San 
Juan), Camioneros (Río Grande), Club Los Andes (Villa 
Ramallo), Opción Joven (Río Gallegos), Club Villa Mi-
tre (Bahía Blanca) y Club Alborada (Bariloche). 

Liga Oficial de Fútbol

Se realizó el lanzamiento oficial del Torneo 
Nacional de futsal AFA
El evento de lanzamiento del torneo de futsal de la Asociación del Fútbol Argentino (AFA) se llevó a cabo en las instalaciones de la Fortaleza Verde 
de Río Grande, lugar que se ha destacado por su compromiso con el deporte y la formación de jóvenes talentos. La ceremonia fue inaugurada 
por Guillermo Vargas, quien se dirigió a los presentes con un mensaje de bienvenida y agradecimiento
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Río Grande.- Estuve entrenando bastante para este 
evento, quería dar lo mejor de mí para terminar bien 
el año, y la verdad, todo finalizó muy bien, comentó 
con entusiasmo Thiago Martínez. Este evento no solo 
marcó el final de la temporada, sino que también fue 
una plataforma para que Thiago demostrara su dedi-
cación y esfuerzo.
Competencia de alto nivel

Thiago afirmó que se encontró con rivales de gran 
calidad. “Hubo muchos competidores que no veía 
desde hace tiempo, y todos mejoraron sus marcas. El 
torneo fue muy bueno”, expresó. Este tipo de compe-
tencia no solo es un desafío, sino que también sirve 
como motivación para los atletas.
Logros personales impresionantes
En cuanto a sus logros en el torneo, Thiago se mostró 
orgulloso de sus resultados. “En sentadilla levanté 290 
kilos, superando mi récord anterior por diez kilos. En 
banco hice 150 kilos, mejorando por cinco, y en des-
pegue levanté 260 kilos, quedándome a cinco kilos de 
mi mejor marca", detalló. En total, logró un impresio-
nante levantamiento de 700 kilos, un hito significativo 
en su carrera.
El apoyo familiar y la preparación futura
Thiago también destacó la importancia del apoyo de 
su padre, quien es su entrenador. “Aunque llevo poco 
tiempo en este deporte, mi papá me está transmitien-
do toda su experiencia, lo cual me está ayudando mu-
cho”, comentó. Este respaldo familiar es fundamental 
en el desarrollo de cualquier atleta, y Thiago lo reco-
noce como un pilar en su camino hacia el éxito.
Metas y proyecciones
Mirando hacia el futuro, Thiago tiene grandes aspi-
raciones. “Mi meta más alta ahora es participar en el 
Mundial el próximo año. Es un sueño para cualquier 
deportista”, afirmó con determinación. Este enfoque 
en el futuro es un reflejo de su compromiso y pasión 
por el Powerlifting.
Reflexiones sobre el deporte
Thiago también reflexionó sobre el crecimiento del 
Powerlifting en la ciudad de Río Grande y la impor-
tancia de dar a conocer esta disciplina. “Es fundamen-
tal que se reconozca el esfuerzo de cada deportista. 
Todos dedicamos tiempo y esfuerzo para que nuestro 
deporte sea valorado”, subrayó. Su deseo es que más 
jóvenes se animen a practicar este deporte y se inte-
gren a la comunidad.
Consejos para nuevos deportistas
Para aquellos que están considerando incursionar en 
el Powerlisting, Thiago dio un mensaje claro: “Que 
incursionen en la disciplina porque es un lindo de-
porte. El ambiente también tiene mucho que ver, y es 
importante disfrutarlo”. Su entusiasmo es contagio-
so y refleja su amor por la disciplina. Su humildad y 
dedicación son evidentes, y estamos seguros de que 

seguirá cosechando éxitos en su carrera.
Thiago Martínez es, sin duda, un joven talento a seguir 
en el mundo del Powerlifting, y su historia es un ejem-
plo de esfuerzo, dedicación y pasión por el deporte. 
Con su mirada puesta en el futuro, estamos ansiosos 
por ver qué logros alcanzará en los próximos años.
Por su parte, Marcos Martínez (papá de Thiago), des-
talló que: “Estoy muy contento con los resultados que 

hemos obtenido, tanto a nivel local como provincial, 
patagónico, nacional e internacional", comentó. La 
dedicación y el esfuerzo de Thiago han sido eviden-
tes, y Marcos ha estado a su lado en cada paso del ca-
mino, guiándolo y apoyándolo en su desarrollo como 
atleta.

La carrera de Thiago: un ascenso rápido
Uno de los aspectos más destacados que expresó fue 
el impresionante progreso de Thiago en el Powerlif-
ting. Marcos mencionó que su hijo, a tan corta edad, 
ha logrado posicionarse en el Top 10 del ranking in-
ternacional en su categoría. “Thiago es el más fuer-
te en la categoría Team 2, hasta 100 kilogramos, y 
le lleva 120 kilos al segundo competidor”, afirmó con 
orgullo. Este tipo de logros no solo son un testimonio 
del talento de Thiago, sino también del arduo trabajo 
que ambos han realizado juntos.
Preparación para el mundial
Marcos también habló sobre las próximas competen-
cias, en particular el Mundial que se llevará a cabo en 
Brasil en el mes de octubre del 2025. “Estamos traba-
jando arduamente para que Thiago esté preparado 
para este evento. En los últimos dos meses, hemos lo-
grado romper su propio récord mundial, aumentando 
su total de levantamiento de 690 a 700 kilos”, explicó. 

Este avance es notable, especialmente en un deporte 
donde las mejoras suelen ser más lentas y difíciles de 
alcanzar.
El orgullo de ser entrenador y padre
La relación entre Marcos y Thiago es un ejemplo de 
cómo el apoyo familiar puede influir en el éxito de 
un atleta. Marcos expresó su orgullo no solo por los 
logros deportivos de su hijo, sino también por la 

persona en la que se está convirtiendo. “Estoy más 
que orgulloso de Thiago, no solo como atleta, sino 
como persona. Él es humilde, respetuoso y siempre 
se esfuerza al máximo”, comentó. Este enfoque en la 
formación del carácter es fundamental para Marcos, 
quien juzga que el éxito en el deporte va de la mano 
con el desarrollo personal.
Desafíos y apoyo en el deporte
Marcos también abordó los desafíos que enfrentan 
los deportistas en Tierra del Fuego, especialmente 
en términos de financiamiento y recursos. “El trasla-
do a competencias fuera de la provincia es un gran 
obstáculo, ya que muchos de estos deportes amateur 
dependen del bolsillo de los padres”, explicó. Sin em-
bargo, agradeció el apoyo de la Intendencia de Río 
Grande y por las instalaciones disponibles para los 
atletas locales.
Visión para el futuro
Mirando hacia el futuro, Marcos tiene grandes pla-
nes para el desarrollo del Powerlifting en la ciudad de 
Río Grande y la provincia. “Estamos trabajando para 
que más jóvenes se unan a la Escuela Municipal de 
Powerlifting y continúen representando a Río Grande 
en competencias a nivel patagónico y nacional”, afir-
mó. Su compromiso con el crecimiento del deporte es 
evidente, y está decidido a ayudar a otros jóvenes a 
alcanzar sus sueños.
Consejos y aprendizajes
Como entrenador, Marcos se mantiene en constante 
aprendizaje. “Sigo asesorándome con grandes entre-
nadores que me han guiado a lo largo de mi carrera 
como Gabriel Coto y Claudio Herrera. Quiero asegu-
rarme de que Thiago y otros atletas no cometan los 
mismos errores que yo”, comentó. Este enfoque en la 
educación continua es clave para su éxito como en-
trenador y para el desarrollo de sus atletas.
Antes de finalizar, Marcos agradeció a todos los que 
han apoyado a Thiago y al equipo de Powerlifting 
en su camino. “Agradezco a los sponsors y a la co-
munidad por su apoyo. Estamos abiertos a cualquier 
persona que quiera colaborar para ayudar a nuestros 
jóvenes atletas a cumplir sus sueños”, concluyó.
Marcos Martínez es un ejemplo de dedicación y pa-
sión por el deporte, y su compromiso con el desa-
rrollo de Thiago y otros jóvenes atletas en Tierra del 
Fuego es inspirador. Con su apoyo y guía, el futuro 
del Powerlifting en la provincia es muy prometedor.

Powerlifting

Thiago Martínez obtuvo reveladoras marcas 
en el clausura de levantamiento de potencia
El joven deportista riograndense Thiago Martínez compitió la pasada semana en el Torneo ‘Clausura de Powerlifting’ que se desarrolló en la ciu-
dad de Ushuaia con reveladoras marcas en sentadilla, banco y despegue que superó ampliamente todas las expectativas de la organización al 
obtener un total de 700 kilos que lo revela como uno de los mejores exponentes en levantamiento de potencia en Tierra del Fuego.
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande fue 
reconocido y seleccionado en el 2° Fondo 
de Investigación – Acción Colaborativa para 

América Latina y el Caribe (2024) para poder 
continuar profundizando y enriqueciendo esta 
tarea que -a lo largo de la gestión del Inten-
dente Martín Pérez- ha sido un tema central 
en la transformación de nuestra ciudad.
Tras una evaluación rigurosa, la propuesta ti-
tulada “Tiempo para mujeres: de lo local a las 
políticas transformadoras” de la Secretaría de 
Género y Desarrollo Comunitario, fue selec-
cionada como una de las iniciativas ganado-
ras de esta nueva edición, compitiendo con 
diferentes proyectos de toda Latinoamérica. 
GRADE (Grupo de Análisis para el Desarrollo) 
expresó su reconocimiento al potencial de la 
propuesta desarrollada por nuestra ciudad.
Este reconocimiento toma mayor relevancia 
entendiendo que el paradigma de los cuida-
dos se ubicó como tema en la agenda nacional 
e internacional, concibiendo que el desarrollo 
de políticas de cuidado tiene una clara conse-

cuencia de promover el desarrollo económico 
de las mujeres. A raíz de ello, se reconoce al 
cuidado como un derecho para generar accio-

nes que superen la división sexual del traba-
jo y transformando así la organización social 
actual.
Es de mencionar que la Dirección General de 
Pol í t icas Públ icas para la Igualdad de Géne-
ro del  Municipio y el  Equipo Lat inoamerica-
no de Just ic ia y Género (ELA) ,  se encuentran 
trabajando desde f ines del  año 2023 en una 
agenda de cuidados corresponsables ,  consi-
derando el  desarrol lo económico de las mu-
jeres .  Todo esto bajo la premisa “Río Gran-
de,  una ciudad que promueve los cuidados 
igual i tar ios con más mujeres construyendo 
futuro” . 
E l  Municipio de Río Grande trabaja perma-
nentemente en pol í t icas públ icas de cuidado 
que aseguren el  t iempo y los servic ios ne-
cesar ios para lograr en comunidad un pleno 
acceso a este derecho.

En el marco de la presentación conjunta con el Equipo Latinoamericano de Justicia y Género

Río Grande fue reconocida por el 2° Fondo 
de Investigación y Acción Colaborativa para 
América Latina y el Caribe
Fue en el marco de la presentación conjunta con el Equipo Latinoamericano de Justicia y Género 
(ELA) sobre innovaciones en políticas públicas orientadas a la economía del cuidado, en parti-
cular aquellas que se implementan en nuestra ciudad.


